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В обкоме КПСС, облисполкоме, облсовпрофе и обкоме ВЛКСМ

Знамена -  победителям
Бюро обкома КПСС,, испол

ком областного Совета депу
татов трудящихся, президи
ум облсовпрофа и бюро об
кома ВЛКСМ подвели ито
ги социалистического сорев
нования за успешное прове
дение комплекса зимних 
сельскохозяйственных ра
бот, увеличение производ
ства и продажи продуктов 
животноводства в декабре 
1976 года. Признаны побе
дителями:

ПО ЮЖНОЙ ЗОНЕ 
Первомайский район (се

кретарь райкома КПСС 
А. Н. Соколов, председатель

райисполкома Е. А. Рыков, 
начальник управления сель
ского хозяйства райисполко
ма И. Е. Ооеднин, председа
тель райкома профсоюза 
рабочих и служащих сель
ского хозяйства Н. Я. Гера
симов, секретарь райкома 
ВЛКСМ В. А. Красов).

Колхоз «Сибиряк» Зырян
ского района (председатель 
колхоза Ф. И. Визнер, се
кретарь парткома В. А. Бу
харов, председатель проф
кома С. Т. Тихонов, секре
тарь комитета ВЛКСМ В. А. 
Вягузова).

Ломовицкая молочното

варная ферма колхоза «Пер
вое мая» Первомайского 
района (заведующая О. Ф. 
Наркезич).

Николаевская ферма по 
откорму крупного рогатого 
скота совхоза «Советский» 
Шегарекого района (заве
дующий Ю. Ф. Дроздов).

Свинокомплекс совхоза 
«Мирный» Томского района 
(начальник комплекса
В. В. Крайсвитный).

ПО СЕВЕРНОЙ ЗОНЕ
А л е к с а н д р о в с к и й  р а й о н  

(секретарь райкома КПСС 
Н. Г. Нестеренко, председа
тель райисполкома Н. Ф.

Филатов, начальник управ
ления сельского хозяйства 
райисполкома М. К. Мешлок, 
председатель райкома проф
союза рабочих и служащих 
сельского хозяйства Г. И. 
Гуляев, секретарь райкома 
ВЛКСМ Л. Н. Влесков).

Совхоз «Северный» Чаин- 
ского района (директор 
М. Г. Парный, секретарь 
парткома В. Я. Тарасов, 
председатель рабочего коми
тета Г. С. Ненашева, секре
тарь комитета ВЛКСМ С. Ф. 
Еремеев).

Леботерская молочното
варная ферма совхоза «Ко-

Цеяа 2 коп.

лом инокий » Чаинокото рай
она (заведующий И. А. Но- 
вокрещенов).

Веселовская ферма по от
корму крупного рогатого 
скота совхоза «Таежный» 
Бакчарского района (заве
дующая В. Г. Находкшна).

Оставлены переходящие 
Красные знамена обкома 
КПСС,, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ 
колхозу «Сибиряк», Нико
лаевской ферме по откорму 
крупного рогатого . скота сов
хоза «Советский», свиноком
плексу совхоза «Мирный», 
Леботерокой молочнотовар
ной ферме совхоза «Коло- 
минский».

Присуждены переходящие 
Красные знамена Первомай
скому и Александровскому 
районам, совхозу «Север
ный», Ломовицкой молочно
товарной ферме колхоза 
«Первое мая»..

ФОТОРЕПОРТАЖ

Панорама 

сельских строек

а нЭ к р
г л а с н о с т и
♦

В 1976 году валовое 
производство молока по 
сравнению с 1975  годом 
увеличилось в районах:

Первомайском, Зырян
ском, Александровском, 
Бакчарском, Кривошеин- 
ском, Тегульдетском,
Верхнекетском и Асинов- 
ском.

Нанвысшая продуктив
ность дойного стада в 
первом году пятилетки 
была в хозяйствах ПЕР
ВОМАЙСКОГО района, 
где средний надой молока 
от коровы составил 2 .797  
килограммов, что на 1,26 
килограммов больше, чем 
в 1975 году.

Не выполнили народнохо
зяйственный план продажи 
молока в 1976 году районы: 

Томский, Парабельскми и 
Каргасокскмй.

Не выполнили народнохо
зяйственный план продажи 
мяса в 1976 году районы:

Асиховский, Бакчарскии,
Зырянский, Кожевниковский, 
Коппашевский, Каргаеокекий, 
Кривошеинский, Молчаиов- 
ский, Парабельекий, Перво
майский, Шегарекий.

ГОРДОСТЬ РАЙО НА
Эти снимки сделаны в предпоследний день 1976 года, когда 

ма Ч или нски й  животноводческий комплекс прибыла государ
ственная комиссия. В Кожевниковском районе э т у  стройку  с 
гордостью называют первенцем животноводческой индустрии,  
который по качеству исполнения превосходит комплексы Том 
ского ОПХ им. Б. Н. Сидоренко.

—  С тро ители,  проектировщики и заказчики, —- сказал на
чальник генподрядной организации —  С М У -7  управления 
Химстрой А. Ф. Чемерис, —  влож или в этот объект все са
мое лучшее, передовое, что накоплено в практике подобного 
строительства.  Опыт, полученны й здесь, переносится на д р у 
гие важные сельскохозяйственные объекты: тепличны й ком
бинат, бройлерную фабрику.

А вот впечатления В. А. Федосова, директора совхоза им. 
XXII съезда КПСС:

—  Н ачинать новое дело всегда не просто,  и сейчас самая 
большая задача —  освоить комплекс. Вторая —  грамотная 
подготовка кадров. Часть мы обучили  заранее, но только 
часть, а здесь большая насыщенность механизмами, и многое 
—  в новинку.

У с ло в и я  работы за счет механизации облегчены настолько, 
что каждая доярка сможет обслуж и вать 120 коров. Техни че
ский уровень, беспривязно-боксовая технология содержания 
скота га ранти ру ю т не то лько высокую производительность 
труда.  Здесь все предусмотрено, чтобы по лу ча ть  продукции 
больше и дешевле.  Это наш долг.  В комплекс вложено дза с 
половиной миллиона рублей. Чтобы быстро ок у п и ли сь затраты 
государства, нужно хорошо поработать и земледельцам, и жи
вотноводам.

НА С Н И М К А Х :  внешний и внутренним вид комлленса пора
жает масштабами, Хозяйство немалое —  на 1.100 коров; А. Т, 
Москаленно —  бригадир монтажников, кавалер ордена Л е н и 
на Строил Томскую птицефабрику,  свинономллекс в Ювале.Текст и фото Н. Потапова.

ПЛАН Г О Д А -  
К 7 НОЯБРЯ

Новые трудовые победы 
принес нашему коллективу 
ушедший год. Мы соревно
вались за получение от каж
дой коровы по 2.800 кило
граммов молока. Слово 
сдержали, . надоив на 21 
килограмм больше. В  кол
лективе трудится немало 
признанных мастеров свое
го дела. Доярки Л. Э. Ба- 
шегурова. Е. II. Ирини
на, Т. Я. Березина уже 
на пути к четырехтысяч 
ному рубежу в надоях 
молока. Высокая продук
тивность дойного стада в 
гуртах, которые обслужива

е т  скотники В. В. Башков, 
'И. А. Крылов, В. Л. Барсу
ков.

Новый прилив сил и твор
ческой энергии в нашем 
коллективе вызвало письмо 
Центрального Комитета 
КПСС и постановление о 
Всесоюзном социалистиче
ском соревновании за повы
шение эффективности про
изводства и качества рабо
ты, успешное выполнение 
заданий десятой пятилетки. 
Животноводы комплекса ре
шили делом ответить на эти 
важные документы партии 
Наш долг — сделать новый 
шаг вперед в увеличении 
производства молока.

Рубенс коллектива во вто
ром году пятилетки — 3.000 
килограммов молока на ко
рову. Мы приняли обяза
тельство план производства 
молока выполнить к 60-ле. 
тию Великого Октября и до
полнительно до конца года 
произвести еще 375 тонн 
продукции. К 7 ноября наме
рены выполнить и . план 
продажи молока государству.

А. КОРОБЕЙНИКОВА, 
зоотехник Леботерского 
животноводческого ком
плекса совхоза «Коло- 
минский» Чаинского 

района;
Е. ИРИНИНА, Л. БА- 
ШЕГУРОБА, доярки;

В . ЮЗЯК, скотник.

ДНЕВНИК
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО рж чй
С О Р Е В Н О В А Н И Я рт цр у
{ П Я Т И Л Е Т К А  Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т И . К А Ч Е С Т В А

С Е Л Ь С К О Х О З Я Й С Т В Е Н Н Ы Й  В Ы П У С К
ЯНВАРЬ—ДЕКАБРЬ 1976 ГОДА

Слово партии всегда вдохновляло советских людей на 
самоотверженный труд во имя процветания нашей Ро
дины. Опубликованные недавно письмо ЦК КПСС о 
дальнейшем подъеме сельского хозяйства и постановле
ние ЦК КПСС, Совета Министров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ о Всесоюзном социалистическом соревновании 
за повышение эффективности производства и качества 
работы, успешное выполнение заданий десятой пятилет
ки труженики села воспринимают как боевой призыв к 
новым трудовым свершениям, к новым высотам комму
нистического строительства. Свидетельством тому — 
письма трудящихся, сообщения о трудовых начинаниях 
к  первых успехах, которые публикуются сегодня в газете,

Б Е С Е Д А  Л. И. БРЕ ЖН Е ВА  С А. Ф О Р Л А Н И
12 января Генеральный 

секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев принял в Кремле 
министра иностранных дел 
Италии А. Форлани. нахо
дящегося в Советском Сою
зе с официальным визитом.

Между Л. И. Брежневым 
и А. Форлани состоялась 
беседа, носившая деловой, 
дружественный характер. В 
беседе, принял участие член 
Политбюро ЦК КПСС, ми
нистр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко.

Л. И. Брежнев подчеркнул 
миролюбие Советского Сою
за, конструктивное значение 
недавних инициатив СССР, 
направленных на предотвра
щение ядерной войны, пре
кращение гонки вооруже
ний, осуществление кон

кретных мер в области ра
зоружения, продвижение 
вперед международной раз
рядки. Л. И. Брежнев ин
формировал о большой, со
зидательной работе. которая 
проводится КПСС и Совет
ским государством в целях 
дальнейшего подъема эко
номики. повышения благо
состояния советского наро
да.

В ходе обмена мнениями о 
состоянии и перспективах 
отношений между , СССР и 
Италией было подтверждено 
намерение обеих стран рас
ширять взаимовыгодное со
трудничество в различных 
областях, укреплять друж
бу между советским и 
итальянским народами. Бы
ли также обсуждены круп

ные международные вопро
сы, представляющие взаим
ный интерес.

А. Форлани от имени пре
зидента Италии Дж Леоне 
и председателя совета ми
нистров Дж. Андреотти под
твердил сделанное ранее 
приглашение Л. И. Брежне
ву посетить Италию с офи
циальным визитом. Было 
условлено продолжить кон
такты в целях согласования 
удобных для обеих сторон 
сроков этого визита.

На беседе присутствовали 
посол СССР в Италии Н. С. 
Рыжов. посол Италии А 
СССР Э. Аиллауд и гене
ральный секретарь МИД 
Италии Р. Манцини.

(ТАСС).

Первооткрыватель звездных трасс
Советские люди отмечают 

70-летие со дня рождения 
основоположника практиче
ской космонавтики, главного 
конструктора первых ракет
но-космических систем, ис
кусственных спутников Зем
ли и космических кораблей, 
полетами которых. наша 
страна внесла решающий 
вклад в мировую космонав
тику. С именем академика 
С. П. Королева навсегда 
.связано одно из величайших

Во вступительном слове собный коллектив инжене-
президент Академии наук ров и техников, успешно
СССР академик А. П. Алек- продолжающих дело освое- 
сандров отметил, что Сергей ния космического простран- 
Павлович Королев относит- ства.
ся к . той плеяде' выдающих- С воспоминаниями об ака- 
ся ученых нашего времени, демике С. П. Королеве как 
которые оставили яркий ярком ученом и талантли

вом организаторе, наставни
ке космонавтов. выступили 
член президиума Академии 
наук СССР академик М. В. 
Келдыш, академик АН 
УССР О. К. Антонов, руко-

след в жизни своего народа, 
проложили в науке совер
шенно новые направления 
исследований. С именами 
таких ученых в историю 
мировой цивилизации вхо-

завоеваний науки и техники дят величайшие открытия и водитель подготовки совет- 
всех времен — открытие достижения. ск,их космонавтов генерал-

Академик А. Ю. Ишлин- лейтенант авиации В. А. 
ский в докладе о жизни и Шаталов.
научной деятельности пио- Научная сессия продлится 
нер.а практической космо- три дня. На ней будут за- 
на-втики говорил о Королеве слушаны доклады об основ-1 
как об . ученом, сочетавшем ных итогах развития совет- 
в себе исключительный, та- <цсой космонавтики, отме- 
лант исследователя и инже- чающей в нынешнем году 
нера с блестящим даром ор- свое двадцатилетие, обсуж- 
ганизагора. Он создал пер- дены различные научные и 
вую школу космического инженерные аспекты освое- 
ракетостроения, а в прочее- ния 
се работы над образцами 
новых ракет '.и космических
аппаратов воспитал боеспо- (Корр. ТАСС).

эры освоения человечеством 
/космического, пространства.

Научная сессия, посвя
щенная 70-летию со дня 
рождения академика С. П. 
Королева, открылась 12 ян
варя в Московском Доме 
ученых. В зале собрались 
видные советские ученые, 
соратники С. П. Королева, 
стоявшие у истоков отече
ственной космонавтики, лет
чики-космонавты СССР, 
представители общественно
сти столицы.

космического простран
ства в будущем.

ИНТЕРЕСО БЩ И М
Во всех совхозах, отделе

ниях, животноводческих
фермах Бакчарского района 
сельские труженики знако
мятся с письмом Централь
ного Комитета КПСС и по
становлением ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о 
социалистическом сорев
новании в 1977 году. По
литинформаторы райкома 
КПСС побывали в совхозах 
«Сибирь», «Чернышевский», 
«Заветы Ильича», «Про
гресс». Они выступили пе
ред земледельцами и живот
новодами, рассказали о пред
варительных итогах минув
шего года и задачах на вто
рой год десятой пятилетки, 
вытекающих из письма ЦК 
КПСС.

В  райкоме партии со
стоялся семинар .пропагая-

Л ь 
дистое, руководителей групп 
политинформаторов, 1 заве
дующих агитколлективами, 
на котором рассмотрены во
просы широкой пропаганды 
письма ЦК КПСС и поста
новления ЦК КПСС, Сове
та Министров СССР. ВЦСПС 
и ЦК ВЛКСМ о Всесоюз
ном социалистическом со
ревновании. Перед участ
никами семинара выступили 
доцент кафедры научного. 
коммунизма Томского ин
ститута автоматизированных 
систем управления и радио
электроники К, С. Гныря, 
председатель ратм ана А. Е. 
Петров, секретарь райкома 
партии , В. И. С и би кин.

Во всех коллективах рай
она идет активная подго
товка к обсуждению этих 
документов на собраниях 
трудовых коллективов.

Э коном ический обзор:

ЖИВОТНОВОДЫ Ий СТЙРТЕ ТОДД
«В сельском хозяйстве — 

эфой жизненно важной от
расли нашей экономики — 
истекший год был годом на
пряженкой работы по прео
долению последствий засухи
1975 года», — говорится в 
опубликованном на днях 
письме Центрального Коми
тета КПСС колхозникам, ра
бочим совхозов, механизато
рам, ученым, специалистам, 
сельского хозяйства, работ
никам промышленности, по
ставляющей селу матери
ально-технические средства, 
всем трудящимся Советско
го Союза. .Отмечая успех 
земледельцев на ударном 
участке — зерновом произ
водстве, —  Центральный ко
митет считает, что .достигну
тое не дает оснований для 
самоуспокоенности. Это осо
бенно относится к животно
водству, темпы развития ко
торого в минувшем году не 
отвечали возрастающим по
требностям населения горо
дов и промышленных цент
ров в продуктах питания.
1976 год в животноводстве 
был нелегким из-за недобора 
зерна в предшествующем 
году. Партийным организа
циям, хозяйственным руко
водителям, работникам ферм 
нашей области приходилось 
решать сложные проблемы. 
И следует отдать должное 
тем коллективам и передо
викам производства, кото
рые сумели противостоять 
трудностям и в нелегких ус
ловиях добились увеличения 
производства продукции.

Труженики села выполни
ли народнохозяйственный 
план продажи молока — на 
приемные пункты его по
ступило 172,1 тысячи тонн, 
на 1,6 тысячи тонн больше, 
чем в 1975 году. Несмотря 
на трудности, наибольшее 
перевьшолненке п,тана заку
пок молока обеспечили хо
зяйства Александровского, 
Бакчарского, Верхнекетско- 
го и Кривошеинского рай
онов.

Успешно завершили 1976 
год работники птицеводства 
области. В. счет выполнения 
народнохозяйственного пла
на закупок поступило , 177Д 
миллиона штук яиц, план

выполнен на 127 процентов, 
причем по сравнению с 1975 
годом продажа яиц увеличи
лась на 19 процентов. Возро
сло производство птичьего 
мяса.

Хороший ритм работы пе
редовых: коллективов, до
бившихся при равных со 
всеми возможностях более 
высоких результатов, в то 
же время свидетельствует, 
что во многих совхозах и 
колхозах далеко не полно
стью были использованы ре
зервы увеличения произ
водства и продажи государ
ству молока и мяса. Боль
шое снижение производства 
молока допущено в совхозах 
Томского района, где вало
вой удой за год уменьшился 
на 1,7 тысячи тонн. Сокра
тилось валовое производст
во молока в Кожевников
ском, Шегареком, Колпашев- 
ском, Чаинском, Молчанов- 
ском, Парасельском и Кар- 
гасоксксм районах. Прежде 
всего это результат сниже
ния продуктивности дойного 
стада. В  среднем по области 
на корову надоено 2.382 ки
лограмма молока — на 61 
килограмм меньше, чем за 
1975 год. Наиболее резкое 
снижение — на 146 кило
граммов — в Парасельском 
районе, на 127 килограммов 
снизились надои в совхозах 
Чаинского района. Более 
чем по три центнера молока 
от каждой коровы потеряли 
из-за уменьшения продук
тивности в совхозе «Россия» 
Шегарокого района (дирек
тор тов. Ваннов В. Н.) и сов
хозе «Чаинский» Чаинского 
района (директор тов. Баэе- 
кин А. И.).

Причиной снижения про 
дуктивности в ряде хозяйстз 
и районов явились не только 
слабая обеспеченность кор
мами, но недостаточное 
внимание к воспроизводству 
поголовья крупного рогатого 
скота, выращиванию нете
лей, совершенствованию
структуры молочного стада. 
Тот факт, что в Первомай
ском районе надоено больше, 
чем в каком-либо другом 
районе области,—по 2.797 ки
лограммов молока на коро
ву, объясняется, ,в частности, 
тем, что здесь получено по

89 телят на 100 коров, В то 
же время в совхозах Иолча- 
новского района полущено 
лишь по 65 телят на 100 ко
ров, а всего здесь народилось 
молодняка на 7 процентов 
меньше, чем в 1975 году. Ес
тественно, при такой ялово
сти маточного стада нельзя 
ожидать высокой продук
тивности.

Меньше, чем в 1975 году, 
родилось телят з Каргасок- 
ском, Кожевниковском, Кол- 
пашевском. и Парабельском 
районах.

В Колпашевеком, Карга- 
сокском, Парабельском, Те- 
гулъдетском районах неудов
летворительно организовано 
выращивание нетелей. За 
истекший год их введено в 
дойное стадо лишь по 16—19 
процентов к наличию ко
ров, имевшихся на начало 
года. Это сдерживает темпы 
роста маточного поголовья, 
вынуждает содержать мало
продуктивных животных.

Вместе с тем в ряде райо
нов — Каргасокском, Молча- 
новско.м, Тегульдетском — 
задание истекшего четвер
того квартала по осемене
нию телок выполнено лишь 
на 15—30 про-центов. Руко
водители хозяйств этих, а 
также Колпашевского, Па- 
рабельского районов пусти
ли на самотек выращивание 
нетелей и в текущем году.

Недостатки в организации 
воспроизводства стада отри
цательно сказались на чис
ленности поголовья крупно
го рогатого скота, которое 
на начало нынешнего года 
на 1,2 процента меньше, чем 
год назад. Сократили пого
ловье хозяйства Асиновско- 
го, Каргасокского, Кривоше
инского, Молчановского рай
онов, хозяйства треста Ско- 
топром. Наибольшее сокра
щение — на 5—6 процентов 
— допущено в совхозах Ко- 
жеаникоэского и Томского 
районов.

Из-за недобора зерна в 
связи с засушливой пого
дой, как известно, в области 
было уменьшено поголовье 
свиней. В настоящее время 
партийные, советские, сель
скохозяйственные органы, 
руководители хозяйств при
нимают меры к росту пого

ловья свиноферм. Однако в 
ряде хозяйств треста Сви- . 
копром и некоторых других 
эта работа велась низкими 
темпами. В совхозах имени 
Кирова Асиновского района 
(директор тов. Артемо-в 
П. А:) ■ и совхозе «Тунгусов- 
ский» Молчановского райо
на (директор тов. Смолин 
В. Н.) в среднем на основ
ную свиноматку получено 
лишь по 8—9 поросят.

В минувшем году работни
ки ферм многих совхозов и 
колхозов уделяли особое 
внимание внедрению интен
сивных методов в животно
водстве, повышению качест
ва продукции и сдаточных 
кондиций скота.

Так, хозяйства Шегареко- 
го района отправляли на 
убой скот весом йо 394 ки- 

, лограмма, Асиновского и 
Зырянского районов — по 
380 .килограммов. В то же 
время из совхозов Томского 
района на мясокомбинат по
ступал скот живым весом 
лишь по 362 килограмма, 
Колпашевского — по 335 ки
лограммов, Каргасокского — 
по 300 килограммов. На не
которых фермах неудовлет
ворительно организован от
корм стада..

Сокращен ко поголов ья 
свиней,^ недостатки в рабо
те на некоторых фермах по 
доращиванию и откорму 
крупного рогатого скота на
ряду с другими факторами 
отрицательно сказались на 
производстве мяса, в резуль
тате чего область не выпол
нила план его продажи го
сударству. Закупки мяса по 
сравнению с 1975 годом со
кратились на 5 процентов.

Насущный вопрос — повы
шение качества продукции. 
В истекшем гаду в совхозах 
Александровского района 
проявили особое внимание к 
качеству молока — 96 про
центов его сдано на прием
ные пункты сортовым, из 
них более трети первым 
сортом. Повысилась Жир
ность молока, благодаря че
му совхозам этого района 
дополнительно зачтено в 
счет плана продажи более 30 
тонн продукции.

(Окончание на 2-й стр.)
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•  По сравнению с последни
ми числами денабря валовой на
дой молока у вели чи лся  на 219 
центнеров, а к соответствую 
щему уровню пр о ш ло го .... года 
прибавка —  137 центнеров, или 
почти Четьфе процента. С у т о ч 
ные надои превышают п р о ш ло 
годние на 0,1 килограмма. На 
фермах Аленсандровсного и 
Колпашевского районов п о л у 
чают о т  коровы в сутки  
соответственно на 1 и 0,5 ки
лограмма молока больше, чем 
в это же время минувше
го года. Сейчас п ро дуктив ность  
дойного стада здесь примерно 
на одной отметке с южными 
районами и ниже то лько Пер
вомайского н Томского. По ито
гам декабря Александровском у 
району присуж дено первое ме
сто в северной зоне.

Первомайцы, победители об
ластного социалистического 
соревнования в группе южных 
районов, показывают пример 
комплексного решения те к у 
щих задач. Производство мо
лока к уровню 1975 года соста
вило 107, а продажа —  10в
процентов. Здесь самая высо
кая пр о дук ти в н о сть  молочных 
ферм —  сегодня и в целом за 
прошедший год. У  района вы
сокие показатели по работе с 
семенами, вывозке удобрений, 
по подготовке кадров и ремон
ту  основной техники.

Среди победителей соревно
вания за де набрь —  колхоз 
«С и б и р я к »  Зырянского района, 
обеспечивший значительны й 
рост производства и продажи 
продуктов животноводства. Н а
дои от  коровы у в е л и ч и л и с ь  (к 
декабрю 1975 года) на 58 ки ло 
граммов. повысились средне
суточные привесы. Крупны й  
рогатый скот сдается весом не 
ниже 400 килограммов. С опе
режением гр афика вы полняю т,  
ся все работы зимнего комп
лекса.

С табильно высокие показате
ли имеет совхоз «Северны й » 
Чаинского района, перевыпол
нивший план продажи государ
с тв у  мяса и молока.

Одна из л у ч ш и х  ферм в об
ласти —  Ломовицкая колхоза 
«1 Мая» дала прирост произ
водства молока на 10. продажи 
—  на 9 процентов, В среднем 
от король! получено за де
кабрь по 228 килограммов 
плюс 34 килограмма.

В северной зоне л и д и р у е т  
Леботерская молочнотоварная 
ферма совхоза «К о ло м и нси и й »:  
месячный надой здесь —  207 
килограммов, что выше уровня 
предыдущего года на 53 кило
грамма.

Не первый раз присуждается 
переходящее Красное знамя 
к о ллекти ву  Николаевской фер
мы по откорму крупного рога
того скота совхоза «С о в е т
ский »  Шегарекого района. 
Килограммовые привесы —  
таков показатель интенси в 
ного откорма. Хорошо у п и т а н 
ный скот поступае т  с Веселов
ской откормочной фермы сов
хоза «Та е ж н ы й ».  Средний сда
точный вес его —  421 кило
грамм.

Л  Сезонное задание по вы
возке местных удобрений вы
полнено на 72,3 процента. Ни
же этого показатели у  Т е г ч л ь -  
детского, Кривошеинского, А си 
новского, Каргасокского. Чаин
ского и ряда д р у г и х  районов.

А И з  всех работ зимнего ком
плекса отстает подготовка хле
боуборочных машин. Отремон
тировано немногим более ты ся
чи комбайнов —  44 процента. 
О т  17 до 41 процента в активе 
ремонтников Тегульдетсного,  
Бакчарского,  Зырянского. Ча- 
ннского, Кожевннковского рай
онов. Явно ослабили позиции 
хозяйства Бакчарского и Ко- 
жевниковского районов, где в 
прошлые годы комбайны при
водились в рабочее состояние 
сразу после уборки.
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Т р у д о в а я  п е р е к л и ч к а
В январе прошлого года кавалер орденов Ленина и Тру

дового Красного Знамени скотник-пастух Семеновской мо
лочнотоварной фермы колхоза «Сибиряк» Зырянского рай
она Николай Константинович Пахомов вызвал на соревно
вание одного из лучших скотников Гагаринской фермы кол
хоза «Россия» Николая Елисеевича Дубоделова. Вызов был 
принят. Сегодня участники соревнования рассказывают о 
делах своих коллективов и о результатах трудового сопер
ничества.

Ч Т О Б Ы
Д А Л Б

И Д Т И
п

Итоги нашей работы в первом году десятой пятилетки 
свидетельствуют о том, что в соревновании мы оба доби
лись определенных успехов. Соревнуясь, учились друг у 
друга, перенимали опыт, брали на вооружение все но
вое, передовое.

Животноводы Семеновской фермы неплохо потруди
лись в прошлом году. Я тоже сдержал слово. Обяза
тельство по надоям молока выполнил за 11 месяцев. В 
закрепленном за мной гурте 53 коровы. К концу года от 
каждой из них получено по 3.717 килограммов молока.

Зимний период — самый ответственный в животно
водстве. Сейчас дойному стаду нужны особый уход, 
кормление. Рацион на ферме — 30 килограммов сило
са, 1,5 килограмма концентратов на корову и 200 граммов 
на надоенный литр молока. Сено получают лишь сухо
стойные коровы. Конечно, при таких кормах нелегко 
получить щедрую отдачу. Прибавка в надоях возможна 
за счет улучшения приготовления кормов, а на ферме до 
сих пор не налажено запаривание соломы.

Начался растел. Самое время организовать раздой 
коров. Это большой резерв повышения продуктивности 
стада. Дояркам нужна помощь специалистов, но, скажу 
прямо, некоторые из них недостаточно вникают в 
производство. Думаю, что в нынешнем году положение 
изменится. Иначе немыслимо движение вперед.

В  ответ на призыв партии наш коллектив принял но
вые повышенные обязательства на второй год пятилет
ки. Я тоже наметил рубеж — обеспечить по гурту надой 
молока на фуражную корову по 3.800 килограммов. Нын
че продолжим трудовой спор с Н. Е. Дубоделовым. Уве
рен, что он вновь увенчается обоюдным успехом.

Н. ПАХОМОВ,
екотштк-пастух Семеновской МТФ колхоза «Сибиряк».

У Ч И М С Я  У 
С О П Е Р Н И К О В

Для животноводов нашего хозяйства ушедший год был 
годом новых трудовых побед. Досрочно выполнен план 
продажи молока государству. Более чем на 300 кило
граммов увеличился надой молока на корову в сравне
нии. с 1975 годом.

Еще лучших успехов в соревновании добился коллек
тив нашей Гагаринской фермы. Обязательство по надо
ям молока на фуражную корову мы выполнили еще в 
ноябре. К концу года вплотную подошли к трехтысячно
му рубежу. Тон в соревновании задают опытные мастера 
машинного доения В. О. Федосеенко, Э. Ю. Пулягина, 
К. В. Орешкина, Л. Я. ПруоиЦина, Л. П. Климова и Н. И. 
Саликова. В их группах надой больше 3.000 килограммов 
на корову. Добросовестно потрудились скотники А, С. 
Сафиулин и А. Ф. Хайдаров.

Коллектив наш соревнуется с животноводами Высо
ковской фермы колхоза имени Кирова. И хотя победа 
в нем не за нами, такое соперничество на пользу. Сорев
нование множит силы, способствует выявлению внутрен
них резервов, внедрению опыта лучших.

На протяжении года я внимательно следил за работой 
животноводов Семеновской фермы и своего соперника по 
соревнованию Н. К. Пахомова. Нынче сн закончил год с 
лучшими результатами, хотя я тоже досрочно справил
ся с принятыми обязательствами—- надой молока на фу
ражную корову в группе составил 3,200 килограммов.

Готовясь к достойной встрече 60-летия Великого Ок
тября и в ответ на письмо ЦК КПСС, коллектив нашей 
фермы наметил высокие рубежи. Мы намерены намно
го превысить уровень прошлого года по надоям молока. 
Сейчас большинство животных в запуске, но суточный 
надой на корову в среднем по ферме на два килограмма 
больше, чем в начале прошлого года. Идет борьба за 
улучшение качественных показателей, повышение сорт
ности молока и его товарности.

Я охотно продолжаю соревноваться с Николаем Кон
стантиновичем, потому что сильный соперник побуждает 
к поиску скрытых резервов, заставляет работать еще 
упорнее.

II. ДУБОДЕЛОВ,
скотник-пастух Гагаринской МТФ колхоза «Россия»

Зырянского района.

За словом —
д е л о

«П  У Т Ь  К 

ЭФФЕКТИВНОСТИ»

П Я Т И Л Е Т К А  Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т И . К А Ч Е С Т В А

Сельскохозяйственный

В Ы П У С К
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ВСЕГО КОЛЛЕКТИВА
Коллектив передвижной ме

ханизированной колонны Ns 1 
объединения С о ю з то м с к м е л и - 
орация досрочно, к 59-й го
довщине Великого Октября, вы
полнил годовой план строи
тельно-монтажных работ.
Сверх плана освоено около 
двухсот тысяч рублей.

Успеху во многом способст
вовало то, что здесь первыми 
в объединении широко исполь
зовали возможности бригадно
го подряда —  договоры были 
заключены с тринадцатью 
бригадами. В декабре шесть из 
них полностью выполнили свои 
договорные обязательства.

Преимуществ а брит алчного 
подряда налюцо. Досрочно, 
при ограниченном количест
ве рабочих выполнен боль
шой &бъем работ. Возросшая 
м ате риальн а я з айн те реео-* 
ванность способствовала
уменьшению текучести кад-. 
ров.

Руководители и специали
сты механизированной ко
лонны научились более опе
ративно и с точки инженер
ной более грамотно уп
равлять производством. За
метно улучшилось качество 
работ. Все объекты (ПМК-1 
специализируется на буре
нии скважин и строитель
стве водопровода) приняты с 
оценками «хорошо» и «от
лично».

Наиболее высоких резуль
татов добились бригады, 
возглавляемые Г. Г. Вале
евым, С. X. Кучкульдино- 
вым, В. Ф. Михайлиным. 
Каждый в этих коллекти
вах овладел двумя-тремя 
смежными специальностями 
и всегда может заменить то
варища. Неисправность ме
ханизмов устраняется сооб
ща — усилиями всей брига
ды.

Прежде чем выехать на 
объект, проверяется все — 
от исправности механизмов 
до комплектности инстру
мента и запасных частей, 
-продумывается поэтапность 
подготовки и исполнения ра
боты, тщательно разрабаты
вается документация для за
ключения договора. С подго
товленными материалами и 
графиками работы знако
мятся все члены бригады. 
Только после этого договор 
на подряд подписывает 
бригадир.

Много внимания уделяет- • 
ся условиям быта. Каждая 
бригада имеет благоустроен
ный вагончик, где установ
лены приемники и телеви
зоры. На объекты регулярно 
доставляют7 журналы и га
зеты. В вагончиках всегда 
тепло, чисто, уютно.

В успешном внедрении 
брига|Д'Кого подряда заслуга 
всего коллектива. И, несом
ненно, большая роль при
надлежит начальнику ,
ПМК-1 Г. И. Ковалеву, энер
гично взявшемуся за новое 
для мелиораторов дело. Мно
го усилий приходится при
лагать начальнику снабже
ния Э. К. Лишкевичу, чтобы 
•в предусмотренные графи
ком сроки обеспечить всем 
необходимым рабочих на 
каждом объекте. Немало до
полнительных забот легло 
на плечи главного инжене
ра, механика, прораба, ра
ботников бухгалтерии, кото
рым приходится произво
дить дополнительные расче
ты, детализировать учет.

Совместный труд коллек
тива принес плоды. Эконо
мический эффект от внедре
ния бригадного подряда со
ставил около сорока тысяч 
рублей. Из них за снижение 
расчетной стоимости работ 
рабочим выплачено 8,2 ты
сячи рублей и за сокраще
ние сроков строительства — 
7,8 тысячи. В среднем каж
дому, помимо основного за
работка, в соответствии с ус
ловиями аккордно-преми
альной системы выдано по 
935 рублей. Около полутора 
тысяч рублей за внедрение 
бригадного подряда и орга
низацию бесперебойной ра
боты получили инженерно- 
технические работники ко
лонны.

Б 1977 гаду на подряд пе
реводятся все бригады ПМК-1. 
По предварительным расче
там, экономический эффект 
прогрессивного метода дол
жен составить 280 тысяч руб
лей.

И. ЗИНАКОВА,
главный специалист о т
дела экономики Томско
го филиала института 

Союзоргтехстрой.

Так называлось письмо птич
ницы совхоза «Калпашевекжй* 
Г. Волковой, опубликованное в 
ноябрьском выпуске. Ома рас
сказала об опыте работы этого 
передового коллектива, ис
пользующего во всех звеньях 
производства принципы хоз
расчета. Маш корреспондент 
попросил прокомментировать 
письмо птичницы доярку сов
хоза «Тогу рс кий* В. Конова
лову. Здесь, оказалось, карти
на иная: о хозрасчете забыли.

Редакция получила ответ, 
подписанный директором сов
хоза «Тогурский* П. Хмелем й 
секретарем парткома А. Зима- 
ревым. В нем, в частности, со
общается, что выступление 
газеты рассмотрено на расши
ренном заседании партийного 
комитета. Критика признана 
справедливой. Условия сорев
нования, меры морального и 
материального поощрения жи
вотноводов пересмотрены с 
учетом хозрасчетных требова
ний.

Партийный комитет обязал 
дирекцию и руководителей 
отделений установить надле
жащий контроль за хозяйст
венной деятельностью и вы
полнением хозрасчетных зада
ний, а также за качеством 
продукции, транспортиро*в«и, 
хранения и расходования кор
мов.

Отмечена неудовлетвори
тельная работа планового от
дела при внедрении внутрихо
зяйственного расчета. Директо
ру совхоза рекомендовано ре
шить вопрос о коренной пере
стройке работы этого отдела.

« П О Ч Е М У  ОТСТАЮ Т  
З Ы Р Я Н  Ц  Ы >

В корреспонденции под та- 
ним заголовком («Красное 
знамя», 3 декабря 1976 г.) кри
тиковались отдельные  ̂ хозяй
ства Зырянского района за 
слабую работу по организации 
интенсивного откорма круп
ного рогатого скота.

ПЯТИЛЕТКА И МЫ В  с а м о м  с е в е р н о м
В этом году нашему . сов

хозу исполняется 10 лет. Ор
ганизованное на базе не
скольких рыболовецких ар
телей, самое северное хо
зяйство области за это время 
набрало силу и является 
сейчас поставщиком молоч
ной продукции для нефтя
ников и строителей, осваи
вающих томский север.

Чтобы увеличить произ
водство молокД и удешевить 
производство, мы начали с 
1973 года осуществлять внут
рихозяйственную специали
зацию. В трех отделениях 
разместили коров, а одно 
специализировали на выра
щивании телок для воспро
изводства стада. В селе 
Александровском возводится 
животноводческий комплекс, 
в первой очереди которого с 
1 октября прошлого года мы 

, намеревались разместить 200 
нетелей. Но строители со
рвали срок ввода объекта, и 
нетелей пришлось распреде
лить - по разным фермам. 
Естественно, это не способ
ствует курсу на внутрихо
зяйственную специализа
цию, который взят в совхо
зе.

Елизавета Даниловна Бахман —  известный мастер животно
водства. За прошлый год у нее самый высокий результат в 
совхозе «Александровсний» —  3.752 килограмма молока от 
коровы. Во втором году пятилетки она намерена поднять на
дой до 4 тысяч килограммов. Это своеобразный вызов дояр
кам многих южных хозяйств.

Фото Е. Лисицына.

Однако и в существующих 
условиях животноводы стре
мятся увеличить производ
ство молока, повысить про
дуктивность коров. За три 
последних года — с 1973 по 
1976 г. надои на корову воз
росли с 1.643 до 2 тысяч ки
лограммов. По сравнению с 
тем, что получают в южных 
районах, результат невелик. 
Но надо учесть, что летом, 
когда в южных районах
гурты уже давно на пастби
щах, в Александровском

районе луга затоплены по
ловодьем и летний период 
«большого» молока у нас на
много короче. Специфика 
северного района росту про
дуктивности дойного стада 
отнюдь не способствует, и 
приходится прилагать много 
усилий, чтобы противостоять 
трудностям. Тем не менее 
сдвиги налицо. Особенно от
радно снижение убытков, ко
торые за последние годы со
кращены более чем на 300 
тысяч рублей.

Большое внимание мы уде
ляем повышению качества 
продукции — 96 процентов 
молока принято от хозяйств 
сортовым. Стараемся приве
сти в соответствие с требо
ваниями времени племен
ную работу и даже имеем 
возможность продавать дру
гим хозяйствам племенных 
телок. За три года их про
дано около трехсот. Сейчас 
готовим документы на пере
вод Центральной фермы 
совхоза в племенную, со 
всеми вытекающими отсюда 
для хозяйства преимущест
вами.

В первом году пятилетки 
животноводы совхоза пора
ботали неплохо. План по 
продаже государству мяса и 
молока выполнен досрочно, 
и хозяйство имело в течение 
трех месяцев возможность 
поставлять продукцию в счет 
второго года пятилетки. Кол
лектив совхоза гордится 
своими передовиками живот
новодства — доярками Е. Д. 
Бахман, Ю. Г. Уткиной, 
А. Е. Симон, результаты ко
торых по надоям молока на 
уровне передовиков южных 
районов области.

Как боевую программу 
действий восприняли в кол
лективе совхоза письмо Цен
трального Комитета КПСС 
колхозникам, рабочим совхо
зов, механизаторам, ученым, 
специалистам сельского хо
зяйства, работникам про
мышленности, по ста в л яюще й 
селу материально-техниче
ские средства, всем трудя
щимся Советского Союза. 
«Центральный Комитет 
КПСС считает, что работни
ки животноводства имеют 
возможность в этом году 
ставить перед собой и ре
шать более крупные зада
чи», — говорится в письме. 
У коллектива наших жи
вотноводов есть реальные 
возможности в 1977 году до
биться значительно больше
го, чем в минувшем. Про
шедшим летом грубых и соч
ных кормоз заготовлено на 
полтора года. Сейчас мы 
принимаем меры для вывоз
ки грубых кормов к фермам. 
С механизаторами, заняты
ми этой работой, заключен 
договор на бригадный под
ряд, и, по нашим расчетам, 
до 15 февраля вывозка будет 
закончена. 1.200 тонн сена 
имеем возможность оста
вить на зимовку 1977—78 гг.

Теперь задача в том, что
бы по-хозяйски использо
вать заготовленный корм, 
получить с него возможно 
большее количество продук
тов животноводства. Таков 
будет ответ делом коллекти
ва совхоза «Александров
ский» на призыв Централь
ного Комитета партии озяа- 
ме но в ат ь шести десяти ле тие 
Советской власти увеличени
ем трудового вклада в про
изводство сельскохозяйст
венной продукции.

II. БЕЛОУСОВ, 
главный зоотехник сов
хоза «Александровский». 
Александровский район.

ЖИВОТНОВОДЫ Ий СТАРТЕ
Начальник районного управ

ления сельского хозяйства
A. Руди сообщает, что коррес
понденция рассмотрена на со
вещании штаба зимнего ком
плекса работ и на совещании 
зооветспециалистав. В резуль
тате принятых мер улучши
лось положение с откорм ом  в 
колхозах им. Калинина, им.
B. Кингисеппа, им. XXII съезда 
КПСС. Райсельхозуправлением 
разработаны мероприятия по 
увеличению производства и 
продажи государству мяса, по
вышению весовых кондиций 
животных.

НЕ Б Л А Д А Х . . .
На критическое выступле

ние в нашей газете главного 
зоотехника Первомайского
районного управления сельско
го хозяйства Н. Бабуль («Не в 
ладах с экономикой», 3 декаб
ря 1976 г.) последовал лако
ничный ответ из колхоза 
«Маяк» этого района: «Сооб
щаем!. что факты рассмотре
ны. Скот поставлен на откорм, 
пересмотрен рацион кормле
ния крупного рогатого скота, 
свиней. Принимаем все меры 
для того, чтобы увеличились 
приветы. Сократился пал еж».

Такой бодрый ответ за 
подписью м, о. главного зоо
техника колхоза А. Макаровой 
вряд ли нуждался в коммен
тарии, если бы дело было не 
в декабре, а месяцем— другим 
раньше. Похоже, что в понима
нии руководителей колхоза на
чало зимовки и зимы —  одно и 
то же...

(Окончание. Начало 
на 1-й сгр.)

Однако так обстоит дело 
далеко не везде. Хозяйствам 
области возвращено около 
тысячи тонн некондицион
ного молока, из н-их более 
240 тонн — совхозам Кожев
ник овского и 129 тонн хо
зяйства м Кри воше ин ското
районов. Все это — резуль
тат низкой ветеринарно-са
нитарной культуры на фер- 
м а х , н ар ушен и я ре ж и м о в 
первичной обработки и хра
нения молока, неудовлетво
рительной работы в лабора
ториях ферм, где определя
ют качество продукции.

Вопросам повышения каче
ства продукции должно уде
ляться повседневное внима
ние в каждом хозяйстве. 
Нельзя, чтобы из-за упуще
ний и нетребовательности в 
этом важнейшем деле допу
скались потери в дальней
шем.

Партийные, советские, 
сельскохозяйственные орга

ны области, совхозы и кол
хозы принимают меры к то
му, чтобы в текущем году 
обеспечить рост производст
ва продукции животноводст
ва, дать населению больше 
ценных продуктов питания.

Последовательно осущест
вляется внедрение промыш
ленных методов производст
ва молока и мяса на основе 
сеспривязно^боксового со
держания скота. К началу 
текущего года на эту техно
логию уже переведено 15 
процентов поголовья круп
ного рогатого скота и коров. 
Определена программа ре
конструкции скототгамеще- 
ний не 1977 год.

Укрупняются специализи
рованные мясные фермы, 
строятся откормочные пло
щадки круглогодового дей
ствия, создаются спецхо-зы 
по доращиванию и откорму 
молодняка крупного рогато
го скота на основе межхо
зяйственной кооперации. Бо
лее интенсивное развитие

получит мясное скотоводство 
в совхозах треста Скотопром.

-Хозяйства треста Птице
пром за счет реконструкции 
и расширения существую
щих производственных мощ
ностей, повышения эффек
тивности их использования 
значительно увеличат в те
кущем году производство и 
продажу мяса птицы.

Однако многое будет зави
сеть от специалистов, работ
ников ферм, от их инициати
вы, настойчивости и умения 
работать.

У животноводов области 
есть возможность нынешней 
зимой значительно превзой
ти прошлогодний уровень 
производства и продажи го
сударству продуктов живот
новодства, повысить качест
во молока, сдаточные конди
ции скота, сократить трудо
вые и материальные затра
ты на производство продук
ции. К началу нынешнего 
года в расчете на условную 
голову крупного рогатого

скота в совхозах и колхозах 
области имелось 12 центне
ров кормовых единиц — на 
2,2 центнера больше, чем к 
этому же времени в прош
лом году. Задача в том, что
бы получить от них полно
весную отдачу, максималь
но использовать возмож
ности кормоцехов, настой
чиво и целеустремленно бо
роться за эффективное ис
пользование каждого кило
грамма концентратов, сена
жа, силоса, сена, соломы.

В большинстве хозяйств 
области партийные, профсо
юзные организации, развер
нув социалистическое сорев
нование за организованное 
проведение зимнего комп
лекса сельскохозяйственных 
работ, сумели мобилизовать 
усилия работников животно
водства на более эффектив
ное использование кормов и 
обеспечить рост продуктив
ности животных. В ноябре— 
декабре в Александровском 
районе надои на корову

г о д а
увеличились по сравнению 
с этим же периодом про
шлого года на 53 кило
грамма, в Первомайском 
—на 49, Чаинском — на 38 
килограммов. Хороших ре
зультатов добились живот
новоды Леботерской молоч
нотоварной фермы совхоза 
«Кодоминский», Николаев
ской и Веселовской ферм по 
откорму молодняка совхо
зов «Советский» и «Таеж
ный».

Коллективы мясных ферм 
поддержали почин живот
новодов Екимовокой и Пер
вомайской ферм по откорму 
и доращиванию крупного ро
гатого скота. Работники сви
нотоварных ферм области 
по примеру животноводов^ 
колхоза «Сибиряк» Зырян
ского района принимают 
меры к быстрейшему восста
новлению поголовья свиней 
и увеличению производства 
свинины.

В зимние месяцы поступа
ет основное количество при-

Д ЛЯ НАЧАЛА назовем 
цифру: 1.050. Столько 
центнеров говядины 

можно было получить допол
нительно в совхозах Карга- 
сокского района, если бы 
среднесдаточный вес живот
ных составил не 290, а 350 
килограммов.

Ущербные цифры не толь
ко отражают работу в мяс
ной отрасли — в немалой 
степени они объясняют и от
ношение к ней: если бы в 
основу был взят передовой 
метод, подобных потерь мо
жно было бы избежать.

Впрочем, причины неодно-» 
зяачные. Особняком среди 
них — отношение руководи
телей и специалистов к со
ревнованию. Ни на одной 
ферме, будь то красный уго
лок или контора, мы не уви
дим экран гласности, бюл
летень или листок с кратким 
сообщением о работе скотни
ков. Как исключение — фер
ма в Павлове, но и там сде
ланы только первые робкие 
шаги.

Между тем времени и тру
да требуется немного, что
бы, к примеру, определить 
по каждой группе скота ко
личество кормов, плановую 
отдачу, а затем подвести 
итоги труда животноводов и 
широко, наглядно показать 
всему коллективу. Не только 
скотники и специалисты 
ферм — даже главные зоо
техники совхозов «Павлов
ский» и «Каргасокекий» 
М. Брайченко и В. Еремин 
не могли назвать показате
ли, которых следует доби
ваться, затрачивая опреде
ленное количество «сормовых 
единиц для той или иной 
возрастной группы. Вполне 
определенно известно в сов
хозах лишь одно: много кор
мов расходуется впустую, 
привесы ' в два-три раза ни
же, чем должны быть.

СИЛА ПРИВЫЧКИ 
В  районе не получил ши

рокого распространения ме
тод интенсивного откорма. 
Даже в специализированном 
хозяйстве, каким является 
откорм совхоз. На площадки 
усиленного кормления мож
но поставить около 800 голов 
скота, а поставлено...70. Лишь 
третья часть откормочного 
поголовья переведена на по
вышенные рационы в совхо
зе « Ка ргасокс кий », меиеё 
половины — в «Павловском*.

«Дело это рискованное», 
«Вряд ли что получится...», 
«А вдруг — перерасход, где 
потом корм брать?..». Такие 
доводы против передового 
метода слышали мы в рай
онном управлении сельского 
хозяйства, в совхозах. Дово
ды разные, суть одна: рабо
тать по старинке проще. Ри
ска — никакого, ответствен
ности особой тоже. По-преж
нему можно сроки кормле
ния удлинять на полгода и 
больше.

Практикой давно доказано, 
что не перерасход, а эконо
мию коомов обеспечивает 
передовой метод, если поль
зоваться им умело. Но в этом 
случае надо получше вести 
учет, больше работать над 
укреплением дисциплины и 
порядка, повысить спрос и 
контроль. Иначе следует ре
шать и перспективные, клю
чевые проблемы. К примеру, 
проблему внутрихозяйствен
ной специализации. С ней 
здесь непомерно затянули.

Нередко бывает так: надо 
бы подержать скот на от
корме еще, но приходится 
сдавать, чтобы освободить 
место для нарождающегося 
молодняка. Й сдают раньше 
срока, малым весом. Прав
да, вес мог быть высоким, 
да не получился — скот со
держали на скромном пай
ке...
ПОЧЕМУ НИЗКА ОТДАЧА?

Нынче на нехватку кор
мов в районе никто не жа
луется — летом поработали 
на лугах хорошо. Но отдача 
от кормов, как правило, 
очень малая. Привесы . дале
ки от плановых в группах и 
интенсивного откорма, и 
обычного.

В  практику содержания 
животных все чаще вводят
ся так называемые «разгру
зочные дни» — из-за пьянки 
скотников. На ферме в Ло
зунге часто бывают перебои 
с доставкой силоса. На фер
ме «Пятый километр» корм-

плода молодняка. Обеспече
ние полной ‘сохранности — 
основа роста поголовья и 
производства продукции как 
в текущем году,, так и ди
намичного развития живот
новодства в будущем.

Заслуживают одобрения 
разработанные в совхозах 
Чаинокого района мероприя
тия по предупреждению па
дежа животных. Эта про
грамма включает в себя ме
ры по улучшению воспроиз
водства стада, обеспечению 
кормления сухостойных ко
ров по соответствующим ра
ционам, строительство те
лятников с родильными от
делениями и профилакто- 
рия;ми, повышение мастерст
ва телятниц, укрепление 
трудовой и производствен
ной дисциплины на фермах.

В  эти дни коллективы ра
ботников ферм, обсуждая 
письмо Центрального Коми
тета КПСС о дальнейшем 
развитии сельского хозяйст
ва, берут повышенные обя
зательства, определяют кон
кретные пути их выполне
ния, стремятся с первых 
дней года работать так, что
бы организованно провести 
зимовку скота, добиться 
значительного повышения

ПРОВЕРЯЕМ
ВЫПОЛНЕНИЕ
ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

РЕЙД ПЕЧАТИ 
И НАРОДНОГО 
КОНТРОЛЯ

К а к  д е л а  

в мясном цехе ?
ление—сверхобильное, а по
рядка нет, уход за скотом 
недобросовестный. В  Бондар
не зоотехник Т. Даниленко 
и управляющий Г. Ягодов 
до сих пор не соберутся 
сформировать группы скота 
по весовым и возрастным 
■категориям. В группе скот
ника А. Куракова 120 голов 
скота, в их числе 50 — ве
сом от 160 до 200 и 70 — от 
200 до 310 килограммов. В 
группе Г. Адаменко и Н. Ми
халева — 110 животных, их 
вес — от 120 до 347 кило
граммов.

Факты можно приводить 
еще, потому что на откор
мочных площадках не наве
ден элементарный порядок.

* Ф *
В работе мясных цехов 

района встречаются и иного 
рода помехи. В частности, 
нет приемного пункта с хо
лодильными установками. 
Летом совхозы лишены воз
можности сдавать государст
ву мясо, которое накапли
вается за счет вынужденного 
забоя скота. По той же при
чине бывают перекосы и в 
организации планомерного 
откорма по периодам. Обла
стное объединение мясной 
промышленности медленно, 
решает вопрос о строитель
стве в Каргаске филиала 
Колпашевского мясокомби
ната для хозяйств трех са
мых северных районов. Это, 
разумеется, не главный фак
тор, сдерживающий разви
тие мясного производства на 
севере области, но Настало 
время решить, наконец, и 
эту проблему.

Есть в районе и отрадные 
факты. В основном завер
шена внутрихозяйственная 
специализация в совхозах 
«Вертикосский» и имени 
Ильича. Неплохие привесы 
на откорме в Наунаке, Усть- 
Тыме. Соеновке: при хоро
шей организации дела успех 
приходит. Наверняка придет 
он и на другие фермы, если 
основательно заняться со
ревнованием, укреплением 
дисциплины, осуществлять 
специализацию и брать за 
основу работы передовые 
приемы.

По поручению рейдовой 
бригады:

Н. ПИЧУГИНА,
А. КУРАКОВ, 

скотники;
С. ФАТЕЕВ, 

фуражир, председатель 
поста народного контро

ля;
Н. ПОДКИДЫШЕВ,

председатель районного 
комитета народного кон- 
ч троля;

М. ТАРНОВСКИЙ, 
зав. отделом районной 
газеты «Северная прав

да»;
Г. ЛЮБОВСКИЙ, 

соб. корр. «Красного зна
мени».

Каргасокекий район.

продуктивности молочного 
стада и привесов животных 
на откорме.

Новым большим стимулом! 
для достижения высоких ру
бежей в 1977 году служит 
постановление ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «О 
Всесоюзном социалистиче
ском соревновании за повы
шение эффективности про
изводства и качества рабо
ты, успешное выполнение 
заданий десятой пятилетки».

Долг партийных организа
ций, руководителей и специ
алистов совхозов" и колхо
зов, каждого труженика 
ферм — принять самое ак
тивное участие во всенарод
ном социалистическом со
ревновании за повышение 
эффективности сельскохо
зяйственного производства, 
улучшение качества работы, 
трудовыми успехами озна
меновать 60-летие Великого 
Октября и внести достойный 
вклад в выполнение реше
ний XXV съезда КПСС.

В. СВИРИДОВ,
заместитель заведующего
сельхозотделом обкома 

КПСС.

г
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:14 января 1977 года ^КРАСНОЕ ЗНАМЯ
— ........ .....................................  П-редновогодн я я статистика на строительстве газопровода

по участку БЬндарка —  Прохоркнно не вдохновляет. Отстава- 
J T  Л rr P A f 1(~1JT  кие от графика выполнения работ на этом отрезке трассы
1 1 /1  1  1  i l Yj v j JI j  превышает три месяца. На всем 62-километровом участке ни

одного кубометра грунта не вынуто землеройщиками СУ-1 из 
т т л ' И ’ч т - г т -ъ./'ч т -ь у ч * к у Фы; ни одной пары плетей не состыковано монтажниками
\ А  < ( )  ГТ P f )  R / j  А А  СМУ-7 из Омска. Ни одной из них не заизолировано и не уло-
1 / аk J K S l l l  U V//J^A  жено в траншею генподрядной организацией СМУ-б треста

У рал нефтегаз строй. Причины: несогласованность, некомп
лектность ведения подготовительных и трассовых работ, рас- 

--------------------- --------------------------------------  пыленность производственных сил и механизмов...

ПО ОДНУ СТОРОНУ 
НУЛЕВОГО" ПИКЕТАI f

Соглашаются специалисты
— едва ли не самый труд
ный отрезок трассы (между 
310—327-м километрами) вы
пал на долю .генподрядчика
— СМУ-6.

— На всем участке — во
семь километров болот, ос
тальное — горы, — говорит 
начальник участка, кавалер 
ордена Ленина и двух орде
нов Трудового Красного Зна
мени, кадровый трассовик с 
33-летним стажем К. В. Та- 
раррин. (

Остальное — это значит 
пятьдесят четыре километ
ра сложной пересеченной 
местности на участке от ре
ки Васюган до Вертикоса. 
Еще это значит, что на дан
ном участке по проекту 
предстоит срезать полтора 
миллиона кубов грунта. 
Местами глубина срезки бу
дет достигать 10—12 метров. 
Действительно, целые горы 
надобно своротить. Не обой
дется и без «неожиданно
стей», а значит, потребуется 
пересмотр проектной доку
ментации. Факт проектной 
недоработки не замедлил и 
проясниться.

— В конце декабря, — 
рассказывает К. В. Тараб- 
рин, — прошел я по нашим 
створным знакам, где дол
жна прорубаться трасса, и 
возле одного из пикетов 
выхожу вдруг на линию 
электропередачи! Проклады

вали ее по своим, разумеет
ся, документам, только она 
так и стелется возле нас, так 
и вьется по нашим пике
там.

Уже теперь очевидно, что 
ЛЭП оттеснит трассу, сильно 
прижмет ее к крутому бе
регу Оби, туда, где глубокие 
овраги. Предполагается зна
чительное увеличение объе
ма землеройных работ. По
явятся дополнительные воз
душные переходы участков, 
а значит, и необходимость* 
замены трубы на другую, с 
иной толщиной стенок.

Но как бы там ни было, 
дело свое генподрядчики го
товы были начать по графи
ку, в октябре. К этому вре
мени водным путем в Вер- 
тикос и Каргу, где базиру
ются первая и четвертая 
мехколонны СМУ-6, заве
зена вся тяжелая техника, 
перебазированная из Пунш. 
Там, на газопроводе «Сия
ние Севера», изолировщики 
с высшим качеством сдали 
210 километров трубопровода 
в «северном исполнении». В 
Карте к  исходному сроку 
был сосредоточен весь «бое
вой комплект» механизиро
ванного участка, на весь 
отрезок трассы. Дизельного 
топлива было завезено 1.800 
тонн, бензина — 400, изоля
ционной пленки — 280 тонн, 
2.500 штук пригрузов, необ
ходимое количество обертки 
и клея.

Автотранспорт обеих ко
лонн содержится в образцо
вом порядке. Котельные в 
поселках газовиков пущены 
— в вагончиках тепло, от
крыты две столовые, две ба
ни. Для обеспечения продук
тами, медикаментами за
арендован АН-2. Обеспечена 
оперативная связь от Ниж
невартовска до Томска по 
всей «трубе».

Шестьдесят два километра 
зимника вдоль параллельно 
идущей нефтетрассы ис
пользуются сейчас газови
ками для перевозки вахт, 
горючего, хлеба в Каргу. По 
этому зимнику вполне воз
можны переброска тяжелой 
землеройной техники на 
трассу, транспортировка 
плетей тракторами в наибо
лее труднодоступные места. 
Казалось бы, работай себе 
да работай!

Только где оно все — эта 
«тяжкая» землеройная тех
ника, экскаваторы, бульдо
зеры, тракторы-плетевозы? 
Ничего пока нет. Мало того, 
один из участков субподря
да — СУ-1 Востоклровод ме
ханизации (теперь самый 
главный на трассе) — фак
тически отсутствует. Вместе 
со всем своим реквизитом, 
техникой, «со знаменами и 
хоругвями»...

Времени осталось мало— 
с окончанием холодов за
кроется и фронт работ._Ави-

ацией не доставить сюда 
тяжелую технику землерой- 
щикоз, застрявшую по 
окончании прошлогодней на
вигации в Каргаске. Единст
венный способ •— провести 
ее по зимнику через Васю- 
1*Энскую пойму и перепра
вить через Васюган из Бон
дар ки. Для этого лед на ре
ке должен быть нарощен до 
полутора метров. Пока же 
ледяной панцирь не превы
шает 70 сантиметров. А по
требность в технике нара
стает с каждым днем. Те
перь, для завершения земле
ройных работ до распутицы, 
СУ-1 на этом участке нуж 
но иметь не менее 25 экс
каваторов, 15 бульдозеров, 
из которых минимум пять 
— 56-тс»нных «Катерпилле- 
ров». Где взять такую мощь? 
И как ее переправить?

Технологические неувязки 
ставят под угрозу все виды 
работ на трассе. Вопрос тре
бует специального анализа. 
К сожалению, с руководст
вом СУ-1 в эти пред- и по- 
слепраэдничные дни свя
заться не удалось. Никого 
на стройке уже и еще не бы
ло.

Генподрядчик пока в со
ставе двух механизирован
ных колонн занимается де
лом землеройщц^аз, не про
фильной для сеоя работой— 
валкой.леса и расчисткой 
трассы. Успешно переквали
фицировались и валят лес 
бригады Н. Подрезова и 
В. Бухарина. На» недальные 
вахты по расчистке трассы 
выезжают в тайгу кадровые 
трассовики, машинисты
трубоукладчиков и изоляци
онных машин Г. Коньков, 
И. Баршаков, Ю. Пронин, 
Т. Кондратьев, А. Устинов. 
Землеройщиков, однако, не 
забывают, ждут их и валят 
лес не сплошь, а оставляя 
для них специальные гре
бешки леса — для облегче
ния работы.

— Лес держит тепло зем
ли, — говорит бригадир Ни
колай Подрезов, — поэтому 
вдоль будущей траншеи ос
тавляем его земле,роям.

Для себя просеку проруба
ют по одну сторону «ну
левого» пикета, шириной 
в пятнадцать ~ метров. На 
этой просеке грунт уплот
няется, «протаптывается», 
чтобы хорошо промерз, — 
для продвижения техники. 
Все здесь со дня на день с 
нетерпением ждут ее.

Тридцать четыре километ
ра поворотной сварки вы
полнено за декабрь монтаж
никами СМУ-7. Городок их 
расположен в Карде, впри
тык к четвертой мехколон- 
не.

Четырнадцать сварщиков- 
«потолочников» и два «полу- 
автоматчика» ритмично ве
дут работы. При таком "гаст- 
рое монтажники планируют 
закончить всю «поворотку» 
до 25 января. Плети пока 
окладируются здесь. Только 
четыре километра из них 
вывезены на трассу. В це
лом же для доставки плетей 
в труднодоступные места 
монтажникам потребуется 
около 20 тракторов. На сего
дняшний день на участке 
их только два.

Опрашиваю у Тарабрина, 
сколько же времени нужно 
для выполнения чисто про
фильной их работы—изоли
ровки трубы и ее укладки.

— По три километра в 
день — двумя участками. 
Вот и считайте... от силы 
два месяца. С укладкой при
грузов, с переходами.

— А потом?
— Потом? На другую тру

бу. Может быть, на Урал 
или на Север куда-нибудь. 
Пока еще не знаю точно.

Выходит, из-за двух меся
цев собственно квалифици
рованной работы целый уча
сток простоит здесь целых 
восемь? С августа прошлого 
года. Все остальное время — 
подготовка и стягивание 
сил. Ну, а пока? Пока цель 
и задача у трассовиков одна 
— пробить трассу и смонти
ровать «трубу» до весны.

Но работа идет пока по 
одну сторону «нулевого» 
пикета.

Н. ТКАЧЕНКО, 
наш спец. корр.
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Нефть, зерно, уголь, дре
весина... Мера труда боль
шинства советских людей — 
продукция, которую получа
ет от них страна. Новые ки
нофильмы, музыкальные про
изведения, живопись, книги— 
продукция работников искус
ства и литературы.

—  Что сделано томскими 
писателями в истекшем 1976

-году! —  с таким вопросом 
обратился наш корреспондент 
к ответственному секретарю 
Томской писательской орга
низации Владимиру Анисимо
вичу Колыхалову.

— Прежде всего, об этом 
-можно судить по новым кни
гам, — ответил Владимир 
Анисимович. — Хотя дол
жен заметить, что от ру
кописи до книги долгий 
путь, будем считать опубли
кованное в прошлом году в 
активе 1976-го.

Буквально в последние 
дни минувшего года вышел 
сборник В. Афонина «По
следняя осень», куда вошли 
повесть «Пойма» (отрывок 
из нее публиковался в 
«Красном знамени») и ряд 
рассказов. У Э. Бурмакина 
увидела свет книга «Трое с 
одной улицы». В серии «Пи
сатель и время» издан сбор
ник очерков Вениамина Ко- 
лыхалова «Земля граничит с 
небом». Юные читатели по
лучили возможность позна
комиться с новой повестью 
Р. Кошурниковой «Пусть 
тайта ко мне привыкнет».

Недавно на прилавках 
книжных магазинов Томска 
появилась и быстро разо
шлась вторая книга В. Мак- 
шеева «Чужие люди». В из
дательстве «Молодая гвар
дия» вышла книга стихов 
В. Климычева «Валторна за 
стеной». Произведения том
ских авторов включались в 
коллективные сборники, в 
частности, очерки Т. Кале- 
новой и Вениамина Колыха- 
лоза — в заключительный 
том «Молодая проза Сиби
ри». В  различных журналах 
были публикации произве
дений С. Заллавного, других 
томских прозаиков и поэтов.

Недавно на экранах кино
театров Томска с большим 
успехом демонстрировался 
фильм «Безотцовщина», по
ставленный по рассказу Ма
рии Леонтьевны Халфиной. 
Это уже вторая экраниза
ция произведений нашей 
старейшей писательницы, 
кстати, работающей сейчас 
над новым сценарием.

Вновь получили призна
ние произведения томских 
писателей за юубежом. 
Опубликованы в ГДР роман 
А. Шедудякова «Из племени 
Кезэа» и повесть В Колу- 
паева «Качели отшельника».

—  Недавно Центральный 
Комитет КПСС принял поста
новление «О  работе с творче
ской молодежью». Хотелось,

чтобы Вы рассказали, что у 
нас сделано молодыми авто
рами, об их связях с местной 
писательской организацией.

— То, что Томская писа
тельская организация в по
следнее время выросла ко
личественно и, если так 
можно выразиться, «помо
лодела», уже само по себе 
говорит о притоке свежих 
молодых сил, о том, что, на
лажена связь с творческой 
молодежью. В числе упомя
нутых мною авторов —
B. Афонин, Вен. Колыхалов 
и В. Колупаев. Это моло
дые писатели, недавно при
нятые в Союз писателей 
СССР и уже вышедшие на' 
всесоюзную арену. Стихи 
Б. Климычева опубликова
ны в сборнике, изданном в 
прошлом году массовым ти
ражом в Москве. В  декабрь
ском номере журнала «Мо
лодая гвардия» всесоюзный 
читатель смог познакомить
ся со стихами В. Сердюка и
C. Яковлева.

Заслужила признание по
эзия А. Казанцева. В 1978 
году в серии «Молодые голо- 
оа» должна выйти первая 
его книга.

Группа наших авторов по
бывала на семинаре начина
ющих литераторов в Перми. 
После семинара вышел 
сборник «Молодой человек», 
куда включены стихотворе
ния томичей В. Сердюка, 
С. Яковлева, О. Кочетковой 
и О. Блиновой.

В  конце декабря в Томске 
и ряде районов области ус
пешно прошла «неделя мо
лодежной книги», в которой 
совместно с писателями, 
представлявшими издатель
ство «Молодая гвардия», 
участвовали и томские лите
раторы. Два представителя 
нашей писательской органи
зации недавно побывали на 
республиканском семинаре 
молодых драматургов. При
общению молодежи к уча
стию в литературном твор
честве, несомненно, способ
ствуют многочисленные 
встречи писателей с рабочи
ми, колхозниками, студен
тами и городской интелли
генцией. В общей сложно
сти в прошлом году было 
более двухсот таких выступ
лений перед самой различ
ной аудиторией.

В этом году мы намерены 
провести в Томске семинар 
молодых прозаиков и поэ
тов. К нам, в писательскую 
организацию, приносят
немало рукописей, авторы 
большинства которых мо
лодые люди. Мы рецензиру
ем написанное, даем советы 
и, если видим, что у начи
нающего автора есть искра 
таланта, всяческ'и стремимся 
поддержат;, его.

Однако было бы неверным 
сказать, что в работе с 
творческой молодежью у нас

используются все ВОЗМОЖНО
СТИ. Следует подумать об 
улучшении деятельности 
литературного объединения 
при писательской организа
ции, вовлечении в него мо
лодых прозаиков и поэтов 
не только из Томска, но и 
из других городов и сел об
ласти. С участия в литера
турном объединении, с 
взыскательных обсуждений, 
как в кругу товарищей, так 
и на представительных се
минарах, начинался у боль
шинства томских (и не 
только томских) писателей 
путь в литературу.

—  И последний традицион
ный вопрос: о планах на
1977 год.

— В какой-то мере мы 
этой темы уже коснулись. 
Могу еще сказать, что в 
скором будущем в Западно- 
Сибирском издательстве 
выйдет коллективный сбор
ник «Трудный колос» — 
очерки о сельских тружени
ках нашей области. После 
его выхода в свет мы наме
рены провести встречи с чи
тателями и героями очерков 
в Новокускове, Богашеве и 
Гореловке.

Начали собирать материа
лы для такого же сборника 
о лесозаготовителях и тех, 
кто восстанавливает леса в 
нашей области. Называться 
будет книга «Лесная держа
ва». В проекте подготовка 
сборника о томских ученых. 
Намерены мы издать сбор
ник произведений писате
лей, посвященный 375-летию 
нашего родного города 
Томска.

В  1977 году Томская писа
тельская организация берет 
шефство над Томским рай
оном. Детали этой шефской 
помощи мы обсуждали в 
райкоме партии, думаем, что 
польза будет обоюдной.

Намечаются «дни россий
ской литературы» в Томске. 
Естественно, работы для на
ших писателей в связи с 
этим предстоит много. В 
1977 году продолжим тради
ционные поездки с худож
никами по селам области. 
Думаем побывать в Шегар- 
ском, Кожевниковском и 
Бакчарском районах. Прове
дем массовый литературный 
вечер во Дворце зрелищ и 
спорта. Такой вечер мы про
вели в октябре прошлого го
да и получили немало хоро
ших отзывов. В планах пи
сательской организации
встречи с рабочими главных 
строек области, с коллекти
вами заводов, студенческой 
молодежью.

Ну и, конечно, каждый 
писатель работает над но
выми произведениями. Ми
нувший год для Томской пи
сательской организации 
можно считать «урожай
ным». Думаю, что таким же 
будет и наступивший год— 
год шестидесятилетия Совет
ской власти.

Сознавая высокую ответ
ственность, которая возло
жена на работников литера
туры XXV съездом КПСС, 
томские писатели- будут и 
впредь стремиться, чтобы в 
их творчестве все глубже 
отражалось то основное, су
щественное, чем живет наша 
страна, что стало частью 
личных судеб советских лю
дей. . .

ДЛЯ БУДУЩИХ ПЕДАГОГОВ
В самой "большой аудитории пединститута в этот день 

собрались ученики девятых и десятых классов из вось
ми районов Томской области. «День открытых дверей» 
открыл ректор ТГПИ В. И. Лимонов, затем перед ребята
ми выступил заведующий кафедрой педагогики А. В. 
Деттерер. Студенты первого и пятого курсов рассказа
ли своим младшим товарищам, что нужно знать и уметь 
для того, чтобы поступить в институт и успешно учиться 
в нем. Затем гостям были представлены деканы всех 
факультетов, которые вместе со студентами-экскурсово- 
дами пригласили ребят побывать на кафедрах и в лабо
раториях.

В актовом зале состоялся концерт художественной са
модеятельности. Т, ЖЕЛЕЗНОВА.

СОФИЯ, 12 января. 
(ТАСС). Теоретический ор
ган ЦК БКП журнал «Ново 
време» опубликовал передо
вую статью, в которой от
мечает многогранную дея
тельность Генерального се
кретаря Дк КПСС л. и. 
Брежнева по укреплению де
ла мира, единства междуна
родного и коммунистическо
го движения.

Л. И. Брежнев, подчерки
вает журнал, «принадлежит 
к той плеяде коммунистиче
ских руководителей, кото
рые отвечают ленинским 
требованиям общепризнан-

В духе дружбы  

и взаимного  

сотрудничества
БЕЛГРАД, 12 января. 

(ТАСС). Самым важным ре
зультатом недавнего визита 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева в 
Югославию являются сов
местно выраженное стрем
ление и готовность разви
вать отношения между дву
мя странами в духе дружбы 
и взаимного сотрудничества, 
на основе принципов, ут
вержденных в совместных 
документах в 1955, 1956,
1971 годах и подтвержден
ных в ноябре 1976 года во 
время встречи президента 
И. Б роз Тито и Л. И. Бреж
нева. Об этом заявил союз
ный секретарь по иностран
ным делам СФРЮ М. Ми
нин представителям ино
странной печати.

В заключение М.. Минин 
подчеркнул важное значе
ние предстоящей встречи 
представителей стран—участ
ниц общеевропейского сове
щания, которая должна со
стоятся этим летом в Бел
граде.

ного авторитета борца с ши
роким политическим круго
зором и организаторским 
талантом, мудрым умением 
проникать в требования вре
мени и приводить политиче
ский курс страны в соответ
ствие с нуждами людей 
труда».

«Зрелая мысль, масштаб
ность творческого размаха, 
государственный подход, за
ботливое отношение к рядо
вым людям —' эти качества 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС ярко проявились в его 
речи на октябрьском (1976 г.) 
Пленуме ЦК КПСС, который

представляет собой творче
ское проведение в жизнь 
решений XX V  съезда
КПСС».

Журнал отвечает, что
«Л. И. Брежнев не только 
принял участие в освобож
дении ряда восточноевропей
ских стран от оков фашизма 
и в их восстановлении из 
пепелищ войны, но он яв
ляется активным участни
ком процесса современного 
всестороннего расцвета со
циалистического содружест
ва».

«Последовательная дея
тельность Л. И. Брежнева 
как архитектора мирного 
будущего всего мира, — от
мечает «Ново време», — об
разец и свидетельство его 
огромной ответственности 
за дальнейшее успешное 
развитие мирового револю
ционного процесса».
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ПНР. На 50 процентов возрастут в нынешней пятилет
ке по сравнению с прошлой поставки польских судов в 
страны СЭВ. Главным импортером является Советский 
Союз. : : :: "?

На верфях Гданьска, Гдыни, Щецина, Устки (на сним
ке) сооружаются суда новейших конструкций для пере
возки химикатов и сжиженных газов, контейнеровозы, 
суда-паромы, рыболовные траулеры — всего 69 типов из 
128, строительство которых предусмотрено странами — 
членами СЭВ.

Фото ЦАФ—ТАСС.

Т О В А Р А М  
ДЛЯ НАРОДА 
-  ВЫСОКОЕ 
К А Ч Е С Т В О

В начале января ЦК 
КПСС и Совет Министров 
СССР приняли постановле
ние «О развитии в 1976 —  
1977 годах производства то
варов массового спроса и о 
мерах по повышению их 
качества». На предприятиях 
нашей области сейчас об
суждают это постановление, 
изыскивают новые воз
можности для улучшения 
качества и расширения ас
сортимента своей продук
ции. Уже сейчас в магази
нах можно встретить совер
шенно новые, недавно ос
военные товары томских 
предприятий. О некоторых 
из них мы рассказываем в 
этой подборке.

НЕДЕЛЯ Г ЕРМАНСКОЙ КОМПАРТИИ
БОНН, 12 января. (ТАСС). 

Неделя Германской компар
тии, которая пройдет в 
крупнейших городах ФРГ в 
период с 16 по 22 января, 
проводится под знаком за
щиты жизненных интересов 
всех трудящихся от произ
вола монополий, борьбы за 
обеспечение политики со
трудничества и взаимопони
мания между государствами 
с различным общественным

строем, за претворение в 
жизнь положений Заключи
тельного акта европейского 
совещания в Хельсинки. .

Это пишет ' в инфоомаци-: 
онном бюллетене «ГКП-ре
порт» Председатель Герман
ской компартии Г. Мис. 
Главная задача недели — 
ознакомление широких сло
ев рабочих и молодежи с 
политикой ГКП, расширение 
влияния ГКП в массах.

Цель компартии, защи
щающей интересы трудя
щегося населения, — дать 
отпор империалистическим 
Кругам, взваливающим нй 
плечи трудящихся все тяго
ты капиталистического
кризиса, п о д ч е р к и в а е т  
Г. Мис. Он отмечает важ
ность проведения нового 
призыва в ряды партии ра
бочих, молодежи, трудящих
ся женщин.

П р е д л а г а ю т  о б у в щ и к и
На Томской обувной фаб

рике разработаны новые мо
дели обуви, которая будет 
выпускаться в этом году. 
Это комнатные, тапочки из 
яркого цветного драпа с ме
ховой опушкой и мужские 
ботинки из цветного хрома 
на утолщенной подошве, от
деланной по краю рантом. 
Первая опытная партия та
почек новой модели недав

но запущена в производство, 
которое осуществляет кол
лектив пятого цеха.

В прошлом году этот цех 
выпустил 60 тысяч пар та
почек сверх плана. Обувщи
ки не снижают темпов и 
сейчас. К концу месяца но
вая продукция обувной фаб
рики появится в магазинах 
области.

Л. ТУПАКОВА.

В Ы С Т У П Л Е Н И Е  
С. В Э Н С А

Шкаф, сервант л антресоли
Недав-но в магазины Том

ска посту пил а первая пар
тия новых книжных шка
фов, изготовленных на Том
ском мебельном комбинате. 
У этих шкафов оригиналь
ная отделка — анодирован
ные металлические перепле
тения. Серванты с подоб
ной отделкой, которые ком
бинат начал выпускать в

прошлом году, пришлись по, 
вкусу покупателям. Они 
удобны и красивы.

В  ближайшее время ком
бинат начнет выпускать еще 
одну новинку — антресоли, 
которые вместе с предыду-Л 
щими предметами— шкафом 
и сервантом — составят 
стенку.

М. ВОРОНОВ.

« П р о м е т е й »  и д р у г и е
Четыре новых изделия 

для массового покупателя 
освоено в прошлом году на 
Томском заводе измеритель
ной аппаратуры. Два из них 
появились на прилавках ма
газинов. Это большой бата
рейный фонарь «Прометей» 
и пластмассовый крючок-ве
шалка. Новый фонарь уже 
по достоинству оценили ав
томобилисты. Он имеет цвет
ные светофильтры, удобен 
для световой сигнализации 
при стоянке на дороге, а 
герметичность конструкции 
позволяет пользоваться этим

фонарем в дождь и даже 
под водой.

Другие новинки предназ
начены для юных покупате
лей. Электронная математи
ческая игра-пособие «Учись 
считать» должна помочь в 
обучении детей простейшим 
арифметическим действиям. 
Внешне она- напоминает 
книгу. Вторая игра — элек
тронный тир с пистолетом, 
стреляющим световым лу
чом. Скоро новые товары 
будут затушены в массовое 
производство.

Е. ЯНИН.

С и н д е к с о м « н »

Этот новый в’ид трикотаж
ного полотна специалисты 
называют плюшевым. На 
основе плюшевого полотна в 
экспериментальной мастер
ской Томской трикотажной 
фабрики разработано не
сколько новых изделий. Два 
из них — мужской джемпер 
и детский костюмчик — бу
дут выпускаться с индексом 
«Н», который присваивает

ся совершенно - оригиналь
ным видам товаров высокого 
качества. Необычное полот
но —; не единственная но
винка трикотажников. В 

.этом году будет освоено пят
надцать новых изделий.

В ближайшее время пер
вая партия новых товаров 
появится на прилавках том
ских магазинов.

С. ПОГРЕБКОВА.

ВАШИНГТОН, 12 января. 
(ТАСС). Сайрус Вэнс вы
ступил в сенатской комис
сии по иностранным делам, 
приступившей к обсужде
нию вопроса об утверждении 
его кандидатуры на пост го
сударственного секретаря. 
Он сделал заявление о прин
ципах внешней политики 
будущего правительства 
США. При этом С. Вэнс вы
делил три основных момен
та: поддержание мира, ко
торый, как он выразился, 
зависит от американской 
мощи и силы союзников 
США; доверие американско
го народа к внешней поли
тике правительства и тесное 
сотрудничество между ис
полнительной и законода
тельной властью в этой об
ласти; разработка четких 
приоритетов в интересах 
сохранения мира.

Члены сенатской комис
сии положительно встретили 
слова С. Вэнса о том, что 
правительство Дж. Картера 
намерено сделать одной из 
своих первоочередных задач 
в области внешней политики 
обсуждение с Советским 
Союзом мер по борьбе с рас
пространением ядерного 
оружия и запрету ядерных 
испытаний.

Отношения между Восто
ком и Западом в целом и 
между СССР и США, в ча
стности, сказал С. Вэне, 
имеют «критически важное 
значение для дела мира». 
Мы будем энергично стре
миться к разрядке напря
женности с Советским Сою
зом, и особенно в области 
контроля над вооружения
ми. Очень важно, чтобы мы 
добились прогресса на пере
говорах об ограничении 
стратегических вооружений. 
Я также полностью поддер
живаю меры по разрядке 
напряженности, сотрудниче
ству в области торговли и 
других областях советско- 
американских отношений.

Соединенным Штатам, 
сказал он, также необходи

мо уделить большое внима
ние переговорам между 
странами НАТО и Варшав
ского Договора о взаимном 
сокращении вооруженных 
сил и вооружений в Цент
ральной Европе. Лично я 
придаю им важное значение. 
Отвечая на один из вопро
сов, С. Ванс заявил, что он 
рекомендовал бы не выво
дить американские войска 
и тактическое ядерное ору
жие в настоящее время из 
Европы, а использовать их 
присутствие там для «тор
гов» на переговорах в Вене.

Будущий госсекретарь 
поддержал использование 
термина «разрядка» в прак
тике нормализации отноше
ний между СССР и США 
(как известно, от этого тер
мина отказалась админи
страция Дж. Форда).

Отвечая на вопрос, счита
ет ли С. Вэнс, что СССР по 
своей мощи превосходит 
США, он заявил, что по во
енному потенциалу между 
двумя странами существует 
«общий паритет». Я- думаю, 
что в некоторых областях 
мы опережаем русских, а в 
некоторых областях — они 
нас.

На вопрос, как он отно
сится к приему Вьетнама в 
ООН и американскому вето, 
С. Вэнс сказал, что норма
лизация отношений отвечает 
интересам обеих стран. Но 
я хотел бы надеяться, что 
вопрос о приеме Вьетнама 
в ООН не будет поднимать
ся до тех пор, пока мы не 
обсудим с ним проблемы 
двусторонних отношений.

С. Вэнс положительно 
отозвался об установлении 
отношений между США и 
Анголой.

Касаясь американо-китай
ских отношений, С. Вэнс 
отметил, что они должны 
основываться на шанхай
ском коммюнике. Нормали
зация отношений с КНР, 
сказал он, должна являться 
нашей целью.

Требование
оппоз иции

МАДРИД, 12 января. 
(ТАСС). Здесь состоялась 
первая официальная
встреча председателя пра
вительства Испании
Адольфо Суареса Гонсале
са с группой представите
лей демократической оп
позиции.

В опубликованном ком
мюнике отмечается, что 
встреча продолжалась 
около трех часов и про
ходила в обстановке взаи
мопонимания. Представи
тели оппозиции высказа
ли председателю прави
тельства мнение всех оп
позиционных партий по 
таким вопросам, как ле
гализация без какой-либо 
дискриминации полити
ческих партий и распро
странение амнистии на 
всех без исключения по
литзаключенных. В ответ 
Адольфо Суарес Гонсалес 
заявил, что обе эти про
блемы — тема самого 
пристального и серьезно
го изучения и при их ре
шении будут учтены по
желания и рекомендации, 
высказанные представи
телями оппозиции.

П оложение  
в Шри Ланке

КОЛОМБО, 12 января. 
(ТАСС). В Республике Шри 
Ланка продолжает сохра
няться напряженная обста
новка в связи с продолжа
ющейся забастовкой желез
нодорожников, рабочих и 
служащих v ряда других 
профсоюзов. Эту стачку, на
чавшуюся 22 декабря прош
лого года, возглавили лиде
ры оппозиционных партий 
и проф цен трое правого и 
троцкистского толка.

В передачах радиовеща
тельной корпорации Шри 
Ланка указывается, что пра
вые силы и левоэкстреми- 
стские элементы стремят
ся придать стачке, которая 
носила экономический ха
рактер, сугубо политиче
ский оттенок. Они хотели 
бы использовать эту заба
стовку, которая создает 
трудности для населения, в 
своих целях, вплоть до 
свержения правительства и 
захвата власти.
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К П Д
С В О Б О Д Н О Г О
В Р Е М Е Н И

но Всесоюзное общество фи
лателистов, через которое 
началось плановое снабже
ние марками СССР членов 
общества.

Я собирал марки всех 
стран мира. Коллекция за 9 
лет выросла до 10.000 штук. 
Появилась необходимость в 
систематизации, надо было

ш м &ш м ё я я з м ы

з
ш д , т м

В С Е Х
УВЛЕЧЕНИЙ 
Г Л А В Н О Е

По профессии я учитель 
географии. В школе прора
ботал 43 года, потом девять 
лет пробыл на пенсии и уже 
3 года работаю в областной 
детской экскурсионно-тури
стской станции. Туристски
ми походами увлекаюсь с . 
1920 года, занимаюсь истори
ей Томска, коллекциониро
ванием марок.

Последнее увлечение — 
самое старое, и началось оно 
очень своеобразно. Учился 
я в начальной школе на Ма
ло-Грузинской улице Моск
вы. Учился хорошо, но пи
сал скверно, с большим ко
личеством клякс, даже из 
школы хотели выгнать за 
это. Неожиданно открыл 
секрет беды — чернильница 
не должна быть полной. 
Кляксы исчезли, как по ма- , 
новению волшебной палоч
ки. Пораженная учительни
ца подарила мне из своего 
альбома пять китайских ма
рок с портретом Сун-Ят-се- 
на.

Так , с 1910 года началось 
мое увлечение марками. 
Мама давала 6 копеек на 
трамвай и 10 копеек на 
завтрак. Я же ходил пеш
ком, путь лежал мимо мага
зина «Пчелка» с красивыми 
марками в витрине. Естест
венно, что все копейки тра
тил на эти марки. Так по
немногу стала расти моя 
коллекция.

Йатем мне подарили аль
бом «Шаубек» для юношест
ва, но я быстро обнаружил, 
что отдельные серии марок 
там представлены не полно
стью. В 1927 году, работая 
учителем в Алтайском крае, 
я получил из Москвы фран
цузский каталог «Ивер».

Филателисты в те годы по
лучили официальное при
знание. Бывший член губко- 
ма Томской губернии Федор 
Григорьевич Чучин органи- 
Зфвал по указанию В. И. Ле- 

, вина Советскую филатели
стическую ассоциацию и 
комиссионную продажу ма
рок. Затем было организова-

переходить к собиранию ка
ких-либо тем или хроноло
гии марок всех стран. Ре
шил продолжать собирание 
марок мира и. начал отдель
но тему:. «В. И. Ленин на 
марках СССР».

Был разрешен обмен мар
ками с заграницей, и кол
лекция стала быстро расти, 
ей отдавалось все свободное 
время.

Когда в Томске организо» 
валось общество «Знание», 
вступил в него и времени на 
марки стал тратить меньше. 
Читал много лекций в Том
ске и области. ■ Затем при 
облсовпрофе организовался 
совет по туризму и экскур
сиям, и я был привлечен к 
работе экскурсоводом по 
Томску.

Теперь мои увлечения 
стабилизировались: зимой— 
подготовка к походам, экс
курсии и выступления; ле
том — походы. А марки — 
независимо от времени года. 
Обмен с заграничными кол
лекционерами потребовал 
знания иностранных язы
ков, хотя бы в узком, специ
альном направлении — 100 
—150 фраз по филателии. 
Коллекция тем временем 
выросла до 92.000 марок все
го мира.

К Теме «В. И. Ленин» до
бавились: «50 лет ВЛКСМ»— 
история комсомола на мар
ках , СССР; «Женщины 
СССР*;

Что дает собирание ма
рок? Во-первых, богатейший 
материал к урокам геогра
фии. Во-вторых, хорошее 
знание стран мира. В-треть
их, необычайно развивает 
зрительную память и, нако
нец, привычку к аккуратно
сти, внимание, вкус к краси-' 
вому. Все это дает большое 
эстетическое наслаждение.

Исследуя увлечение фила
телией и ее влияние на че
ловека, знаменитый физио
лог Иван Петрович Павлов 

пришел к выводу, что мозг 
любого человека, пришедше
го с работы домой, «отклю

чается» от дел только через 
два часа. Филателисту же 
достаточно открыть альбом 
с марками, и мозг отключа 
ется от производственных 
забот. Павлов установил, 
что таким образом мозг фи
лателиста отдыхает на два 
Часа в сутки больше и, сле
довательно, филателист жи
вет дольше на 10—15 лет 
Придя к этому выводу, Иван 
Петрович в 75 лет сам ув 
лекся филателией.

Многие выдающиеся люди 
ми»а -увлекались коллекци
онированием марок. Карл 
Маркс понимал значение 
коллекционирования марок, 
и хотя сам их не собирал, 
но в письмах к Энгельсу, 
разъезжавшему по делам 

.фирмы его отца по разным 
странам, всегда делал при
писку не забывать о при
сылке, нескольких марок для 
Тусеньки (так он называл 
свою дочь Элеонору).

Президент США Франк 
лин Рузвельт имел самую 
большую коллекцию марок 
мира — 200 тысяч штук. 
Вторая по величине коллек
ция была у Джавахарлала 
Неру — 198 тысяч марок. 
Около ста тысяч марок все
го мира—в коллекции «все
союзного старосты» Михаи
ла Ивановича Калинина. 
Большие коллекции в свое 
время имели Чичерин и дру
гие наши советские государ
ственные деятели.

Сейчас доминирует соби
рание марок по темам: дея
тели КПСС, космос, спорт, 
комсомол на марках СССР, 
цветы, писатели, картины 
художников. Выпускается, 
масса марок по этим темам. 
Польза от тематического 
коллекционирования велика 
в том случае, если, помещая 
ту или иную марку в аль
бом, прочесть о ней все, что 
удастЬя достать.

Я сторонник собирания ге
неральной коллекции: стра
ны, группы стран (марки 
социалистических стран), 
части света или всего мира. 
Только тогда можно просле
дить* развитие того или ино
го государства, части света 
или всего мира. Такая кол
лекция заставляет много 
читать по' собираемым стра
нам, узнавать необходимое 
из книг, газет, журналов.

Марки я использовал на 
уроках географии, в бесе
дах, лекциях. Они оживля
ют излагаемый материал, 
заставляют взглянуть глуб
же на изучаемый вопрос. 
Переписка обогащает знания 
филателиста, развивает
чувство дружбы с зарубеж
ными корреспондентами. 
Наши марки несут идеи Ок
тября во все уголки земного 
шара. Они представляют со
бой прекрасный пропаган
дистский материал.

Филателия стала моим ув
лечением на всю жизнь*. 
Трудно оценить радость по
знания, которая заключена 
в крохотной картинке, отра
жающей частицу жизни ог
ромного мира.

Ю. ПАШКЕВИЧ.
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У Ч И Т Е Л Ь  И К Н И Г А
На днях гороно совместно 

с  областной библиотекой 
лм. А. С. Пушкина провели 
семинар классных руково
дителей школ Томска по ос
новам библиотечно-библи
ографических знаний.

Перед учителями вы
ступил томский писатель 
Э. В. Бурмакин. Он расска
зал о роли художественной 
литературы в нравственном 
воспитании учащихся. Ра
ботники библиографическо

го отдела провели беседы 
«Как следить за новой лите
ратурой», «Библиотека — 
учителю» и другие. Для уча
стников семинара были 
подготовлены книжные вы
ставки «В помощь учебно- 
воспитательной работе» и 
«Родной край». Особенно 
заинтересовали учителей 
книги по коммунистическо
му воспитанию учащихся, по 
научной организации труда, 
о внеклассной и внешколь

ной работе. Они просматри
вали литературу, записыва
ли данные о необходимых 
изданиях. На выставках бы
ло представлено около 600 
книг.

Материал из журналов по 
этим вопросам был пред
ставлен в тематической кар
тотеке.

А. ШЕВЧЕНКО, 
заведующий библиогра
фическим отделом обла
стной библиотеки имени 

А. С. Пушкина.

Т и р а ж  

« С п о р т л о т о »

Результаты т и р а ж а  
«Спортлото» и «Спортло
то-2», состоявшегося 12 ян
варя.

«Спортлото»: 28 (настоль
ный теннис), 47 (хоккей с 
мячом). 25 (лыжи-трамплин), 
42 (тяжелая атлетика), 21

(конный спорт), 26 (мото
бол).

«Спортлото-2»: 31 (плава
ние). 14 (волейбол), . 30 (па
русный спорт), 39 (самбо), 
13 (водно-лыжный спорт), 29 
(парашютный спорт).

(ТАСС).

И «  пенальти »  

н е  з а б и л и
Алма-атинские динамовцы, 

выиграв 12 января в очередном 
туре чемпионата страны по 
хоккею с мячом на своем поле 
у кемеровского «Кузбасса»  с 
крупным счетом —  14:0 (6:0),
надрали в нынешнем первенст
ве 27 очков из 28 возможных и 
уверенно л и д и р у ю т в первен
стве. Хоккеисты «Кузбасса»,  
накануне победившие хабаров
ских армейцев, решили, види
мо, что им те перь нет особой 
нужды слишком опасаться со
перников. А динамовцы на пер
вых же минутах наказали го
стей за легкомыслие.

Пять мячей в этой встрече 
провел Евгений Агуреев. Четы
ре —  на счету \ Александра 
Ионкина, который с 26 мячами 
возглавляет сейчас список л у ч 
ших бомбардиров первенства.

Кемеровчане настолько были 
ошеломлены натиском серебря
ных призеров прошлогоднего 
первенства, что даже не смогли 
воспользоваться верным шан
сом забить « г о л  престиж а»:  
Александр Куземчик не сумел 
реализовать 12-метровый
штр афной удар.

Московские динамовцы,
большинство из которых сей
час готовятся к чемпионату 
мира, до 6 февраля не б у ду т  
играть в матчах первенства 
страны, но в этот день им зсе 
же удалось сохра нить за собой 
второе место с 13 очками (по
сле одиннадцати встреч). Их 
могли настичь хоккеисты из 
подмосковного Красногорска, 
но «З орки й» у с ту п и л  12 января 
на своем поле свердловским 
армейцам —  5:6 (2:4) и с 16 оч
ками д е л и т  третье —  четвертое 
места с ульяновской «В о лго й » .

«В о л га »  выиграла у  «Локом о
ти в а»  (И р ку тсн)  —  6:3 (3:1),
« У р а л ь с к и й  т р у б н и к »  (Перво
уральск) —  у С К А  (Хабаровск) 
—  6:2 (4:1). «В ы м п е л»  (К а ли 
нинград) сыграл вничью с 
«Енисеем» (Красноярск) —  4:4 
(1:1). *

А рхангельский «В о д н и к »  на 
своем поле проиграл омсной 
«Ю н о с ти »  —  2:3 (1:2).

(Корр. ТА С С ) .

У с п е х  в 

т о в а р и щ е с к о м

м а т ч е

Х Е Л Ь С И Н К И ,  12 января. 
(ТА С С ).  Сборная С СС Р  по хок
кею с мячом в городе Лаппеен- 
ранта победила в товарище
ском матче команду Ф и н ля н д и и  
—  9:3 (2:2). По три мяча про
вели у  гостей Ломанов и Эйх- 
вальд.

Наша сборная выступала в 
составе: Шишков, Паллади й ,
Гаврилов, Горбачев, Плавунов, 
Першин, Лобачев, Ломанов, 
Петров, Бочков, Эйхвальд.

п е р в о й  —  

о б е д а

В

п
Л Е Н И Н Г Р А Д ,  12 января.  

(Корр. Т А С С ) .  В первой чет- 
вертьфинальной встрече розыг
рыша Кубка’ обладателей куб
ков европейских стран лени н
градские спартаковцы победи
ли баскетболистов клуба «Р а д -  
н и ч ки »  из Белграда —  99:84
(50:39).

И в н о в ь ™

х о к к е й !
После полуторамесячного пе

рерыва матчем аутсайдеров —  
лени нград ски х  армейцев и са
ратовского « К р и с т а л л а »  —  4:3 
(1:2, 3:0, 0:1) —  возобновились 
игры чемпионата страны  по 
хоккею. Это была встреча тре
тьего круга. Хозяевам п лощ ад
ки —  ленинградцам удалось, на 
не без труда,  одерж ать пятую  
победу в нынешнем первенстве. 
А у  « К р и с т а л л а »  п графе «в ы 
и гр ы ш и » преж няя безотрад
ная картина —  «н о л ь » !

15 января в с ту п я т  в и гр у  и 
остальны е команды высшей 
ли ги .  *

Чемпионат завершится 19 
марта.

(Корр. Т А С С ) .

ПОНЕДЕЛЬНИК 17 января
П ЕР В А Я  П Р О Г Р А М М А

МОСКВА
10.00. Новости.
10.30. Цв. В гостях у ’ сказки: <Двенад

цать месяцев>. Мультфильм.
11.30. Цв. «В мире животных». Ведет 

передачу журналист В. М. Пеонов.
12.00. Цв. Играет лауреат международ

ных конкурсов Э. Москвитица 
(арфа). «

15.00. «Долженково поле». Телевизион
ный документальный фильм. 
Саратов.

15.30. «Железный поток». А. Серафимо
вич.

16.15. Цв. Ф ильм-детям. «Над нами 
Южный Крест». Художественный 
фильм. (Киностудия имени 
А. Довженко).

17.30. Цв. «Мамина школа». Ответы на
письма. л

18.00. Цв.. «Адреса молодых».
19.00. Новости.-

Т О М С К
19.10. «Сельская новь». Внимание! Зим

ний комплекс сельхозрёбот. . Но
вые рубежи колхоза «Рассвет» 
Шегарского района. В передаче 
участвует председатель колхоза 
Н. П. Морозов. Киножурнал 
«Сельское хозяйство» К? .11.

19.55. Служба здоровья. «Грипп это 
серьезно». f

20.05. Маленький концерт. -
20.15. Новости.

МОС КВ А
20.25. Цв. Премьера фильма-спектакля 

Московского художественного ’ 
академического театра Союза 
ССР им. М. Горького. Ф. Шиллер. 
«Мария Стюарт».

22.00. «Время».
22.30. Цв. Продолжение фильма-спек

такля «Мария Стюарт».
23.35. Международные соревнова

ния по боксу. Финал.
00.05. Новости.

В ТО Р А Я  П Р О Г Р А М М А
Т О М С К

19.15. Киножурнал «На голубых доро
гах» № 57.

МОС КВ А
19.25. Цв. Поет • вокально-инструмен

тальный ансамбль» :«Вераск»Л
19.40. Соревнуются трудящиеся Леюин- 

■ града.
Т О М С К

К 60-летию Великой Октябрьской 
социалистической  ̂ революции. 
«История великого Октября на 
экране». Фильм «Год 1919-й». В 
передаче принимает участие 
профессор , Томского университе
та М. Е. Плотникова.
Концерт камерной музыки. 
Новости.

20.25.

21.25.
21.45.

18 января

Зам, редактора
М. В. МАЛЬЦЕВ,

ю.оо.
10.30.
15.00.

15.45.
16.35.

19.40.
19.45.

19.^5.

20.25.

22.00.
22.30.

23.20.

19.25.

19.55.

20.30.
21.00.

П ЕР В А Я  П Р О Г Р А М М А  
МОСКВА

Новости.
Цв. .ф. Щлллер. «Мария Стюарт». 
Цв. - Программа телевизионных 
документальных фильмов твор
ческого объединения «Экран»: 
1. «Чайки за кормой». 2. «В краю 
Мещерском». 3. «Приходят в го
род корабли».
«Наш Лермонтов».
«Рассказы о художниках». На
родный художник СССР Ф. II. Ре- 
шеркт-гков.
Цв. Концерт молодежного ан
самбля «Московские зори».
Цв. «Бригадный подряд на строй
ках Подмосковья».
Цв. «Один за всех, все за одно
го». Передача нз Ленинграда. 
Новости.

Т О М С К
Трибуна пропагандиста. «Уни
верситет марксизма-ленинизма— 
центр подготовки пропагандист
ских кадров».
Музыкальный антрамт.
Новости.

М ОСКВ А
«Человек и закон». Ведущий — 
профессор А. А. Безуглов.
Цв. «Приключения на далеком 
Севере». 4-я и 5-я серии.
«Время».
Цв. Премьера фильма-концерта 
«Композитор Александр Касья
нов».
Цв. Международные • соревнова
ния по конькобежному спорту. 
Сборная Норвегии — сборная 
СССР. Передача из Норвегии. 
Новости.

В ТО Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
Т О М С К

Решения XXV съезда КПСС — в 
жизнь. Все заказы села — в пер
вую очередь. Выступает секре
тарь Ленинского райкома КПСС 
Г.  В. Линников.

М О С КВ А
«Песня, романс, вальс». Концерт. 

Т О М С К
Вестник ЦНТИ. Комплексная си
стема управления качеством про
дукции на томских предприя
тиях.
Театральная афиша.
Новости. ;

С Р Е Д А 19 января
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

МОС КВ А
10.00. И оворти.
10.30. Цв. Программа мультиплика

ционных фильмов: «Ежик в ту
мане», «Как ослик счастье 
искал», «Петя н его друт Фе
ликс».

11.00. «Приключения ва далеком Севе- 
ре». 4-я и 5-я серии.

1*2.30. «Человек и закон». Ведущий — 
профессор А. А. Безуглов.

15.00. «Твой труд — твоя высота», Ки-

Т е л е в и д е н и е
п р о г р а м м а  f l E E l
ГЗ Е  Р Е  Д А Ч  М Ш И В !

17.45.

18.15.
19.00.

19.15.

19.50.
20.05.

21.05.

22.00.
22.30.

20.05.
20.30.

21.05.

21.35/

нопанорама: «Его звезда»
(ЛСДФ), «Обновленная земля» 
(«JP-аджиктелефил ьм »), « Неключе- 
.ние из правил» («Дальтеле- 
фйльму)..
Цв.; «Мы знакомимся с приро
дой».
Экранизация литературных про
изведений. «В людях». Художест
венный фильм. («Союздетфильм»). 
Цв. «Наука сегодня». «Ученые 
Украины — народному хозяй
ству». •
Цв. «Книга в твоей жизни». 
Новости.

Т О М С К
Решения XXV съезда КПСС — в 
жизнь. 26—28 процентов годово
го плана — в первом квартале. 
Обязательства- работников мест
ной промышленности.
«Числом и мерою». Научно-по
пулярный фильм.
Новости.

МОС КВ А
Цв. Тираж «Спортлото».
Цв; Премьера телевизионного до
кументального фильма. «Взгляни, 
как я взгляну».
«Ваше мнение». Ведет передачу 
О. Доброхотова.
«Время».
Цв Чемпионат СССР по хоккею. 
«Крылья Советов» —  ЦСКА. 

В ТО Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
Т О М С К

Фильм — детям. «Почему котята 
умываются», «Приключения
Мурзилки».
«Томску — высокую дисциплину 
труда и быта». По следам на
ших выступлений.
«За безопасность движения», : 
Наши гости.. Играет лауреат 
международных конкурсов
А. Шароев.
«Альтернатива». Научно-попу- 
л я р-ны й фильм.
Новости.

Ч Е Т В Е Р Г 29 января
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
10.00. Новости.
10.30. Цв. «Одни за всех, все за одно

го». Передача из Ленинграда.
11.15. Цз. «Наша * биография. Год 

1927-й».
12.15. Цв. «Клуб кинопутешествий». 

Ведущий — Ю. А. Сенкевич.
15.00. Цв. «Берегите землю». Телевизи

онный документальный фильм.
15.50. Н. А. Некрасов. «Письма. Воспо

минания.; С тихотв зрения ».
16.30. «Основы советского законода

тельства».
17.00. Цв. «Книга. Время. Читатель».
1-7.30. Цв. «Шахматная школа».- «Класс

' йач и нающ их ».
18.00. Цв. «Слово ученому». Выступле

ние. члена-корреспондента АН 
.СССР А. А. Ничипоровича.

18.15. Цв. «Отзовитесь, горнисты!».
19.00. Новости.

ТОМСК
19.10. Студия «Юность». Ремонту по

севной техники — - комсомоль
скую' заботу.

19.30. Новости.
МОСКВА

19.40. Цв. «Ленинский университет мил- 
лионов». «Национально-освободи
тельное движение, его проблемы 
и пеоспективы».

20.10. Цв. П. И. Чайковский. Вариации 
на тему «Рококо» для виолон
чели с оркестром.

20.30. Цв. Чемпионат СССР по хоккею. 
«Динамо» (М) — «Спартак», о-й 
период.

21.05. Цв. «Приключения на далеком 
Севере». 6-Л серия.

22.00. ^Время».
22.30. Цв. «Документальный экран». Ве

дущий — поэт Р. Рождествен
ский.

23.45. Цв. «Поет Галина Олейниченко».
00.05. Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

19.15. Решения XXV съезда КПСС — в 
жизнь. Защита социалистических 
обязательств в коллективе Том
ского манометрового завода.

19.45. «Песни Апшерона». Телефил ьм- 
концёрт.

20.05. «Пьянству — «нет!». Тематиче
ский показ фильмов по борьбе с 
пьянством. Фильм «Каждую сре
ду в 13.30». Комментирует инст
руктор облсовпрофа Г. Г. Лелю,- 
хнна.

20.30. «Звонят, откройте дверь!» Худо- 
. жественный фильм. («Мос

фильм»).
21.45. Новости.

П Я Т Н И Ц А 21 января

10.00.
10.30.

14.40.

15.00.
16.00.

17.10.

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  
М ОСКВ А

Новости.
Цв. Стихи о Родине в исполнения 
московских школьников.
Цв. «Приключения на далеком 
Севере». 6-я серия.
Цв. «Ленинский университет мил
лионов». «Национально-освободи
тельное движение, его проблемы 
и перспективы».*
«В. И. Ленин. Последнее под
полье». Документальный фильм. 
Цв. «Узоры». Передача из Киева. 
Фильма — детям. «Дети Памира». 
Художественный фильм.
Цв. «Изобретатель». Ведущий — 
председатель ЦС БОИР Г. П. 
Софоыов.

17.40. Цв. М. Горький. Очерк. «В. И. 
Ленин».

Т О М С К
18.10. Новости.
18.20. «Школа мастера Калиничука». 

Документальный фильм.
18.30. «Сельская навь». «Высокие рубе

жи 1977-го».
МОСКВА

19.00. Новости.
19.15. «Ленин в Польше». Художествен

ный фильм. («Мосфильм» и «Сту- 
дио» -— Польша).

20.50. Цв. «Наша биография. Год 
1928-й».

22.00. «Бремя».
22.30. Цв. Концерт народного артиста 

СССР, лауреата Ленинской пре
мии Святослава Рихтера.

33-15. Цв. Кубок мира по горнолыжно
му спорту. Передача из Австрии.

23.45. Новости.
В ТО Р А Я  П Р О Г Р А М М А

Т О М С К
19.15. Эффективность, и качество. «За 

право быть первым». В передаче 
принимает участие секретарь 
Кировского райкома КПСС В. А. 
Никитенко.

19.30. Новая кинохроника.
19.40. Концерт Государственного ака

демического заслуженного ан
самбля народного танца Грузии.

.20.40. Но-вости.

СУББОТА 22 января

10.00.
10.30.
и.оо.
11.30.

12.00.
12.30.

'19.00.
19.25.

20.25.

22.00.
22.30.

23,45.
23.55.

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  
МОС КВ А

Новости.
Цв. « А Б ВГ ДёЙка ».
«Для вас, родители».
Цв. Музыкальная программа. 
«Утренняя почта».
«Больше хороших товаров».
Цв. «Рассказы о художниках*. 
Народный художник РСФСР 
Н. В. Кузьмин.
Цв. «Хочу все знать». Киножур
нал.
Цв. Концерт Государственного 
Кубанского народного хора.
Цв. - «Литературные чтения». 
К. Федин. «Первые радости».
Цв. «Это вы можете». Конкурс 
из обрет ател е й.
Цв. «В гостях у сказки». «Снеж
ная королева»^ Художественный 
фильм.
Us. «Здоровье». Научно-попу
лярная программа. Ведущая — 
врач Ю. В. Белянчикова.
Цв. Программа мультипликацион
ных фильмов:, «Садко Богатый». 
«Михаэла».
Цв. «Очевидное — невероятное». 
Ведущий — профессор С. П. Ка
пица.
Новости.
Премьера телевизионного доку
ментального фильма «Скупщики 
душ».
Заключительный концерт Всесо
юзного телевизионного фестива
ля «Песнц-76». (Повторение про
граммы 1 января).
«Время».
Цв. Продолжение заключитель
ного концерта Всесоюзного те
левизионного фестиваля «Пес- 
ия-76».
Цв. Тираж «Спортлото».
Новости. ,.J:

В ТО Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
Т О М С К

Фильм — детям. «Мурзилка и Ве
ликан», «Осень, дождик и гри
бы».
Решения XXV съезда КПСС — 
в жизнь. Коллектив научно-ис
следовательского кабельного ин
ститута в борьбе за эффектив
ность.
«Вечер вальса». Концерт симфо
нического оркестра Томской об
ластной филармонии.

-21.40. «В дальнем плавании». 
Художественный фильм. (Киев
ская студия художественных 
фильмов).

ВОСКРЕСЕНЬЕ 23 января

10.00.
10.30.
11.00.

12.00.

13.10.
13.40.
14.40.

16.25.

17.20.

18.05,
18.35.

19.00,
19.25.

20.25.

22.00,
32.30.

00.00.

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  
МОС КВ А

Новости.
Цв. «Будильник».
Цв. «Служу Советскому Союзу!;». 
В передаче принимает участие 
председатель ЦК ДОСААФ, триж
ды Герой Советского Союза, мар
шал авиации А. И. Покрышкин. 
Цв. Встреча юнкоров телесту
дии «Орленок» с Героем Социа
листического Труда, Генераль
ным авиаконструктором О. А. 
Антоновым.
Цв.. «Музыкальный киоск».
Цв. «Сельский час».
«Этапы большого пути», «Чело
век с ружьец». Ведущий цикла— 
секретарь правления Союза кине
матографистов СССР А. В, Кара
ганов.
Цв. «Литературные беседы». На- 
зым Хик.чет. К 75-летию со дня 
рождения. Ведущий — поэт 
А. Сурков.
Цв. «По вашим письмам». Му
зыкальная программа.
Цв. «Международная панорама». 
Цв. Программа, мультфильмов: 
«Солнечное зернышко», «Завет
ная мечта».
Новости.
Цв. «Клуб кинопутешествий». Ве
дущий — Ю. А. Сенкевич.
«Экран приключенческого филь
ма». «Золотой эшелон». Худо
жественный фильм.
«Время».
Цв. Концерт, посвященный от
крытию II Международного 
фестиваля телевизионных про
грамм народного творчества 
«Радуга».
Новости.

ТЕАТР
14 января — спектакль « П р о 

ш лы м  летом в Ч ули м ске ».  
Начало — в 19 час. 30 мин.

т E iax О Ml |Г*ЯЯ шт ra w

14 января. «Зорро» {две се
рки) — 19.

КИНО
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«С ка з  про то, как царь Петр
арапа ж е н и л»  — 8-40, 12-25,
14-15. 16-10, 18-20, 20-10. 21-50, 
«Г о р ы  зовут»  — 10-30.

имени М. ГОРЬКОГО
«В и н н е т у  —  сын И н ч у -Ч у и а »

(две серии) — 3-30, 11-05. 13-40, 
16-15, 18-50, 21-25. «Незнаком
ка» «— (две серии) — 8-30, 
11-05, 13-40, 16-15, 18-50, 21-25. 
Зал кинохроники. «П о е д и н о к » ,  
«Возвращение домой», «Дж ек 
Л о н д о н »  — 10-05. 12-15. 14-25,
16-35. 18-45. «А ль м а н а х  кино
пу те ш е ств и й »  № 110, «С о хр а н е 
ние др евно сти ».  « В р а г  н и о тк у 
д а » ,  « Ф и т и л ь »  №№ 131, 134 —  
8, 11-Ю. 13-20, 15-30, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
«Чертова невеста» —  8-40,

10-20, 12, 13-40. 15-20. 17. 18-40,
20- 20, 22. « П р и тч а  о лю бви» — - 
9. 12-20. 14-1*0, 16. 17-45. 19-30,
21- 20. «Эта тревожная зима» —  
10-30.

«ПИОНЕР»
«Кре стья нски й  сы н» —  9-30, 

11. 13. 1.5. «П роф есси я:  репор
те р »  (две серии) —  17, 20.

«СИБИРЯК»
«Незнаномна» (две серии) —  

11, 13. 16, 18-30, 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД» 
«С ы новья у х о д я т  в бой» —  

15. «Белая стена» —  17. 19, 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Б елы й  клы к »  —  17-10, 21. 

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

« Ш к о л а  господина Мауруса*
—  17-10, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«С м о треть  в глаза»  —  15, 17. 
« Б р а т у ш к а »  —  19. 21.

щ  Т В

П Я Т Н И Ц А ,  14 января 
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М ОСКВ А
10.00. Новости. 10.30. Цв. «Ве

селые старты». 11,15. Цв. «При
ключения на далеком Севере». 
3-я серия. 12.00. Цв. Концерт

участников художественной са
модеятельности. 12.25. Цв. «Ле
нинский университет миллио
нов». Резервы роста произво
дительности труда. 12.55 — 14.45. 
Перерыв. 14.45. Цв. «В_ буднях 
великих строек». Кинопро
грамма. 15.40. Русские путе
шественники и исследователи. 
Б. Арсеньев. 16.1*0. Цв. Фильм
— детям. «Сомбреро». Художе
ственный фильм. (Киностудия 
им. М. Горького). 17.15. Цв. 
«Москва* и москвичи». 17.45. 
Цв: «Лети, наша песня!». Кон
церт детских хоровых коллек
тивов. 18.45. Цв. «В каждом 
рисунке — солнце». 19.00. Но
вости.

Т О М С К
19.15. «Суд памяти*.' Доку

ментальный фильм. 19.40. 
«Сельская новь*. У инициато
ров областного соревнования. 
Опыт работы свиноводов кол
хоза «Сибиряк» Зырянского 
района. Концерт для животно
водов. Киножурнал «Сельское 
хозяйство* Aft- 10. 20.35. Ново
сти.

МОСКВА
20.45. Цв. «Наша биография.

Год 1927-й». 22.00. «Время».
22.30. Цв. «0 балете*. Ведущая
— народная артистка СССР 
О.. Лепешннская. 00.00—00.20. 
Цв. Концерт вокально-инстру
ментального ансамбля «Орэро».

В ТО Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
Т О М С К

,19.15. Киножурнал «Стоои- 
тельство и архитектура* № 10.

МОСКВА
49.30. «Нам дорог мир». Доку

ментальный фильм. 19.4 о. Цв. 
«Творчество народов мира». 

Т О М С К
20.45. «Эффективность и ка

чество». Автоматизация техни
ческой подготовки производст
ва на станках с ЧПУ. 21.15. 
«Джек Лондон*. Научно-по
пулярный фильм. 21.40. Ново
сти.

Широкоформатному кино
театру «Родина» срочно тре
буется техничка.

Городское бюро по трудо
устройству приглашает на 
работу в объединение молоч
ной промышленности для 
работы в аппарате: старше
го юриста, экономиста по 
снабжению, инженера-бак- 
териолога, инженера кон
структорского бюро. Для 
работы на предприятиях 
объединения — инженеров- 
энергетиков, кочегаров.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а.

Городское бюро по трудо
устройству приглашает на 
работу в РСУ горжилуправ- 
ления: газоэлектросварщи-
ков 4—5-го разрядов, слеса- 
рей-сантехников 4—5-го раз
рядов, экскаваторщика, плот- 
ников-етоляров, каменщи
ков, производителя работ— 
сантехника. Оплата труда —• 
сдельная и повременно-пре
миальная.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151 -а.

УВАЖАЕМЫЕ ТОВАРИЩИ ТОМИЧИ!
ТомскоблХ'И.М'ЧИстка предлагает посетить фабрику «Но

вость». Здесь вам могут почистить ■ пальто, полушубки 
белые, костюмы мужские, детские, плащи, платья, три
котаж, одеяла, скатерти, ковры гобеленовые.

Работает салон самообслуживания по стирке и глаже
нию белья, где созданы все уелрвия для посетителей, ус
тановлено дополнительное стирально-гладильное обору
дование.

Уважаемые женщины! Экономьте время, пользуйтесь 
услугами химчистки, прачечной самообслуживания.

Адрес фабрики «Новость»: пр. Фрунэе, .168; проезд трол
лейбусом № 2. до остановки- «Ул. Шевченко».

Те же услуги могут оказать, дома быта, расположенные 
по адресам: пер. Нахановича, 10; ул. Красноармей
ская, 114; ул. Пушкина, 65. Все заказы будут'выполнены 
в срочном исполнении.

Фабрика «Новость» принимает заказы на покрытие ма
териалом овчинных шуб, на перекрашивание одежды, чи
стку ковров, а также изделий на клею и поролоне. Здесь 
же можно выделать шкурки кролика и окрасить.

Адрес: г. Томск, пе*р. Пойменный, 3. Остановка трамва
ев №№ 1, 3 «Ул. Зырянская».

Центральные электриче
ские сети Томскэнерго при
глашают на работу: элек
тромонтеров оперативно
диспетчерской службы, элек
тромонтеров по обслужива
нию высоковольтных под
станций, электромонтеров- 
рслейщиков, шоферов, свар
щиков, плотников, каменщи-

Городское бюро по трудо
устройству приглашает на 
работу в Томское областное 
объединение Сельхозтехни
ка: главного инженера, стар, 
mere инженера управления 
ремонта; старшего инжене
ра — руководителя группы 
и инженера по железнодо
рожным перевозкам; инже
неров снабжения в управле
ние торговли, старших бух- 
галтеров-ревнзороя, замес
тителя главного бухгалтера.

Обращаться: г. Томск, п*р. 
Ленина, 151-а.

ков, штукатуров, маляров, 
разнорабочих на ремонтно- 
строительные работы, маши
нистку, техника-электрика, 
инженера-сметчива.

Обращаться: г. Томск пр. 
Кирова, 36, в отдел кадров,. 
5-й этаж, коми. 4?, . тел., 
994-375.

В Доме быта № 2 по ул. 
Красноармейской, 114, про
изводится ремонт кожга- 
лантерейных изделий: порт
фелей, чемоданов, папок, 
ранцев, дамских и хозяйст
венных сумок. Выполняют
ся работы по замене ручек, 
замков, застежек «молния» 
и другой мелкий ремонт.

Справки по телефону 
№ 4-73-50.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Уссурийске на равноцен
ную в г. Томске.

Обращаться: по-с. Булава
Ульчского района Хабаров
ского края, ул. Зеленая, 1, 
к Цехановской Л. П.

Областное управление 
культуры, городской отдел 
культуры, музыкальное учи
лище и детские .музыкаль
ные школы города Томска с 
глубоким прискорбием из
вещают о кончине старей
шего преподавателя му
зыкального училища 

К 0 Т Л Я Р Е В С К 0 Й  
Ольги  Абрамовны, 

последовавшей 12 января 
после тяжелой болезни. и 
выражают глубокое соболез
нование родным и близким 
покойной.

Гражданская панихида 
— 14 января, в 15 часов, в 
помещении музыкального 
училища (пр. Ленина, 99).

Ректорат, партком, мест
ком Томского университета 
выражают соболезнование 
старейшей работнице ТГУ 
А. Ф. Сурковой по поводу 
смерти ее мужа, члена 
КПСС,, ветерана труда, пер
сонального пенсионера 

Л Е В Е Н К О В А  
Федора Лу кьяновича,  

последовавшей 10 января.

Коллектив объединения 
Томскстройматерналы изве
щает о смерти

Ч А Д А Е В О И  
Дарьи Арефьевны 

и выражает глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойной.
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